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симбирский ритм

  1159 свободных земельных участков, из них 958 находятся в Улья-
новске, готовы к предоставлению в качестве бесплатных наделов 

многодетным семьям. Кроме того, до конца года планируется сформиро-
вать дополнительно еще 276 наделов. 

ОАО «Элегант» требует 2,8 млн рублей с компании ООО «Белтас» 
(Республика Башкортостан, г. Стерлитамак). Дело о взыскании долга 

находится  в арбитражном суде.

В России запустили онлайн сервис для бабушек «Бабушкометр». В 
качестве экспертов выступают очаровательные бабули, которые 

дают видеоконсультации по любым бизнес-вопросам. 

iPhone  
с увеличенным 
экраном появится 
уже в 2014 году
СМИ раскрыли дату выхода новой 

разработки Apple. Apple начнет про-
изводство iPhone нового поколения 

уже в июле этого года. 

информацию о запуске раскрыло 
агентство Bloomberg. Оно уже отмеча-
лось достоверными сведениями о сро-
ках выхода смартфонов от Apple.

Новый iPhone получит от произво-
дителя экран в 4,7 дюйма. Предыдущие 
модели были 4-дюймовыми. так что 
этот смартфон окажется самым боль-
шим в линейке Apple. Запустить в про-
дажу его планируется уже к сентябрю.

источник Bloomberg не исключил, 
что в июле партнеры «яблочников» мо-
гут начать производство iPhone с диаго-
налью в 5,5 дюйма.

Россия вновь 
пошла на уступки 
Visa и MasterСard

Международные платежные системы 
добились очередного послабления. 

7 июля Минфин россии передал в 
правительство документ с технически-
ми требованиями к платежным систе-
мам. По информации «коммерсанта», 
итоговый документ заметно преобра-
зился.

требования к платежным системам 
заметно снизили. теперь же, по словам 
некоторых собеседников «коммерсан-
та», даже международные платежные 
системы смогут попытаться стать на-
циональной Пс.

В числе послаблений, которые по-
лучили МПс, - возможность устанав-
ливать в карты иностранные чипы, а 
также закупать софт у дочерних ком-
паний иностранных производителей в 
россии.

Родителям  
за детей начнут 
платить больше

В России увеличится размер  
материнского капитала. Уже к 

2015 году сумма денежной помощи 
должна приблизиться  

 490 тыс. рублей.

Глава Минтруда россии Максим 
топилин рассказал журналистам, что 
материнский капитал начал заметно 
расти. ежегодно он увеличивается 
примерно на 4,3% - 5%.

Напомним, изначально российские 
власти заявляли материнский капитал 
в размере 250 тыс. рублей. к 2014 году 
он вырос уже до 429 тыс. 400 рублей.

к тому же депутат Госдумы роман 
Худяков предложил устроить в нашей 
стране перепись младенцев. так, по 
задумке автора инициативы, государ-
ство сможет избавиться от мошенни-
чества с материнским капиталом.

Советские «пятилетки» 
возвращаются
Россия может снова перейти на плановую эко-

номику. Правительство РФ намерено возродить 
традицию экономических «пятилеток». 

Отныне оно будет заниматься разработкой планов 
социально-экономического развития на отчетный пе-
риод сроком на пять лет. В течение самих «пятилеток» 
раз в полгода будет происходить мониторинг хода реа-
лизации планов и последующее обсуждение связанных 
с этим вопросов.

такие меры призваны снизить зависимость россий-
ского рынка и бюджета от цен на нефть и газ, сообщает 
газета «известия» со ссылкой на собственный источ-
ник. «Пятилетки» помогут постепенно развивать ин-
дустриальную отрасль, машиностроение, наукоемкие 
технологии и «оздоравливать» рынок труда.

Принцип постановки задач на определенный пери-
од и без того с успехом реализовывался за счет разно-
образных федеральных программ (например, програм-
ма для вузов «5-100-2020»). 

Однако 1 июля Президент россии Владимир Путин 
узаконил окончательный переход к стратегическому 
планированию в экономике. 

  

Георгий Кузнецов 

Вчера губернатор Сергей Морозов 
провел совещание по вопросу развития 

мультиформатного вертолетного центра 
сети «Хелипорты России» - «Хелипорт 

Ульяновск» и использованию его ресур-
сов для развития санитарной авиации 

региона.

Напомним, что соглашение с группой 
компаний «НДВ» о создании в ульяновской 
области вертолетного центра было под-
писано 22 мая в ходе Международной вы-
ставки вертолетной индустрии HeliRussia. 
Первый вертолет - Robinson R44 (на фото) 
- прибыл в ульяновск уже четвертого июня. 
сейчас параллельно идет оформление до-
кументов на подобранный для размещения 
центра участок (площадка в семь гектаров 
около аэропорта имени Н.М. карамзина) и 
проектирование.

как обещал председатель совета дирек-
торов «НДВ-Групп» Александр Хрусталев, 
проект будет представлен на III Междуна-
родном авиатранспортном форуме в улья-
новске 14-16 августа. строительство также 
начнется в этом году. инвестиции первого 
этапа составят 100 миллионов рублей на 
ближайшие год - полтора. В дальнейшем 
эту цифру планируется довести до 700 
миллионов.  По подобию Московского хе-
липорта, кроме самой вертолетной площад-
ки здесь также предполагается создание 
авиационно-технической базы (сервисного 
центра), учебного центра, гостиницы и дру-
гой инфраструктуры.

Одновременно с этим все актуальней 
становится потребность воссоздания са-
нитарной авиации в регионе. По данным 
областного министерства здравоохране-
ния, только за первые шесть месяцев года 
в дальние районы было совершено 85 вы-
ездов специализированных машин с меди-
цинским персоналом для оказания помощи, 
которую невозможно получить на месте. 
При этом время в пути туда и обратно мо-

жет доходить до девяти часов, что весьма 
осложняет оказание необходимой помощи 
в случаях с ДтП и с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями.

В общем, обоюдная выгода понятна. 
Область госзаказом закрепляет на своей 

Хелипорты россии взялись помочь воссоздать санитарную авиацию региона

ради «золотого часа»
территории вертолетный центр, который, 
кстати, создается с прицелом на обслужи-
вание и соседних субъектов, а центр макси-
мально облегчает работу медиков, факти-
чески сохраняя так называемый «золотой 
час», в течение которого оказываемая по-
мощь является максимальной. 

Вице-премьер - министр здравоохра-
нения и социального развития Павел Дег-
тярь заявил, что предварительные пере-
говоры с Хелипортами россии проведены. 
составлен проект договора. Более того, в 
нем содержится и услуга не экстренного, а 
планового характера - компания обязуется 
по предварительной заявке предоставлять 
специализированный вертолет для пере-
возки больных, которым уже оказана пер-
вая помощь, для дальнейшего лечения в фе-
деральные медицинские центры. (сегодня, 
к примеру, ожоговых пациентов перевозят 
в Нижний Новгород и  Москву автотран-
спортом, что, естественно, не способствует 
улучшению их здоровья.)

Представитель сети «Хелипорты рос-
сии» Олег круглов пояснил, что имею-
щийся в ульяновске Robinson R44 может 
начинать работу хоть завтра. единственно 
- исключительно в плане доставки врачей 
к пациенту, так как он не приспособлен для 
перевозки лежачих. Для санитарной авиа-
ции идеально подойдет модель Eurocopter 
AS350, которую компания может заказать 
специально для региона. срок его изготов-
ления - шесть месяцев плюс три уйдет на 
сертификацию медицинского оборудова-
ния. Впрочем, при необходимости такой 
вертолет в любой момент можно взять в 
аренду. 

Что же касается расценок, то летный 
час Robinson R44 стоит 28 тысяч рублей, 
Eurocopter AS350 - 55 тысяч. 

сергей Морозов поручил закончить 
работу над договором с Хелипортами  
россии в течение августа, тщатель-
но просчитав возможную потребность 
ульяновской медицины в количестве поле-
тов и полето-часов. 

Строительство 
центра начнется 
в этом году. 
Инвестиции первого 
этапа составят  
100 миллионов рублей  
на ближайшие  
год - полтора.  
В дальнейшем эту 
цифру планируется 
довести до 700 
миллионов
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подробности

6 июля в каждом районе прошли праздничные мероприятия, приуро-
ченные ко Дню территориального общественного самоуправления. 

Так, в ТОС «Прогресс» для детей младшего школьного возраста был 
организован парад мыльных пузырей.

Впервые в Новоульяновском физкультурно-оздоровительном ком-
плексе «Строитель» прошли городские соревнования по плаванию 

имени Алима Александровича Федика, директора Ульяновского цемент-
ного завода в период с 1984-го по 1999 год.

В области объявлен карантин на хвойные деревья. Лесам угрожают 
усачи (черный еловый и большой сосновый) и сибирский шелкопряд. 

Россельхознадзор в соответствии с Федеральным законом вынужден прио-
становить экспорт леса и лесоматериалов в другие регионы и в зарубежье.

Яна Крапивина

Погодные аномалии в начале лета уже 
внесли свои коррективы в прогнозы экс-
пертов на нынешний урожай. По их мне-

нию, миллион тонн зерна ульяновские 
аграрии в этом году соберут вряд ли. 
Впрочем, рекорды сельхозпроизво-

дителям и не нужны: выгодно продать 
богатый урожай - тоже проблема.

Засушливая погода в конце весны и 
обильные осадки в начале лета не могли 
не отразиться на будущем урожае, однако 
караул кричать пока рано, считают в ре-
гиональном минсельлесхозе.

- конечно, тот потенциал, который 
был изначально заложен при проведении 
посевных работ, снизился. Всходы, кото-
рые мы получили, могли бы быть гораздо 
выше, если бы дожди пришли дней на 10-
15 раньше, - комментирует глава област-
ного аграрного ведомства Александр Че-
пухин. - разумеется, потери будут, но даже 
если мы соберем 600 - 700 тыс. тонн зерна,  
этого хватит, чтобы обеспечить продо-
вольственную безопасность региона. 

По словам министра, в значительной 
степени сохранить урожай позволили сво-
евременно произведенные агротехниче-
ские мероприятия по защите растений: об-
работка посевов от сорняков и вредителей, 
подкормка. В целом по области защитные 
мероприятия проведены на 360 тыс. гекта-
ров - это больше половины посевных пло-
щадей. Выпавшие осадки также оказали 
благоприятное воздействие на развитие 
растений, и сейчас большинство посевов 
находятся в удовлетворительном состоя-
нии. как отмечают специалисты, влаги в 
почве достаточно для формирования ка-
чественного урожая. На яровых зерновых 
культурах отмечается созревание зерна 
в стадии молочной спелости. состояние 
озимых зерновых культур стабильно. В 
среднем по области урожайность озимых 
зерновых культур прогнозируется в пре-
делах 17-20 центнеров с гектара, яровой 

Цены на продукты 
обеспечили рост 
прожиточного 
минимума россиян

В первом квартале прожиточный минимум на 
душу населения увеличился на 5,1%. 

В понедельник 30 июня кабмин россии опубли-
ковал очередное постановление. В нем указан рост 
размера прожиточного минимума в среднем до 7 
тыс. 688 рублей.

По этому документу трудоспособному насе-
лению для жизни нужно около 8 тыс. 283 рублей. 
Прожиточный минимум пенсионеров - 6 тыс. 308 
рублей, для детей - 7 тыс. 452 рубля.

такой рост размера прожиточного минимума вы-
зван увеличением стоимости продуктов из потреби-
тельской корзины. Напомним, в число необходимых 
продовольственных товаров входят хлеб и макарон-
ные изделия, картофель, овощи и бахчевые, рыбо- и 
мясопродукты, свежие фрукты, молоко и молочные 
продукты, растительное масло, яйца, сахар и конди-
терские изделия.

В Ундорах  
укрепляют берег

Берегоукрепление ведется в рамках федеральной 
целевой программы «Развитие водохозяйственного 

комплекса РФ в 2012 - 2020 годах» и областной целе-
вой программы «Охрана окружающей среды».  

На эти цели выделено более 100 миллионов  
рублей, сообщает Первый  

ульяновский портал. 

Всего в ульяновской области планируется прове-
сти берегоукрепление еще девяти участков: в поселках 
ундоры и сланцевый рудник ульяновского района, в 
микрорайоне «кременки» и селе Панская слобода в Но-
воульяновске, в селе старый Белый Яр Чердаклинского 
района, в поселке старая Майна, на берегу Большого Ав-
раля в поселках Черная речка и труженик Мелекесского 
района, а также в северной части ульяновска от улицы 
тухачевского до Президентского моста.

Эти работы планируется выполнить с 2014 по 2020 
годы с привлечением средств Федерального агентства 
водных ресурсов. В настоящее время губернатором по-
ручено организовать полную инвентаризацию опасных 
участков на склоне Волги и вести постоянный монито-
ринг состояния  берегов.

Топ-500 вузов мира  
не покорился УлГУ  
и «политеху»

Всего в академический рейтинг лучших учебных заведений 
пробились семь вузов России. 

Появились результаты Академического рейтинга лучших 
университетов за 2013 год. его авторы охватили 1 тыс. 200 иссле-
довательских вузов нашей планеты. В итоге в него попали семь 
представителей россии.

Наилучший результат показал МГу - 79 позиция. следом, деля 
301 - 401 места, расположился санкт-Петербургский госуниверси-
тет. Оставшаяся пятерка попала в число вузов категории 500+. Это 
Воронежский гос-университет, Московский физико-технический 
институт, Новосибирский госуниверситет, уральский федеральный 
университет. кФу также оказался в их компании.

Отметим, что позиции 500+ означает, что учебное заведение 
оказалось за бортом 500 лучший вузов мира. Однако по ряду по-
казателей он достиг успеха, причем в международном масштабе.

Академический рейтинг лучших вузов - один из самых вли-
ятельных рейтингов. его составители - эксперты института 
высшего образования Шанхайского университета Цзяо тун. В 
качестве оснований для оценки эксперты анализируют научно-
исследовательскую работу заведения. 

 

Виды на урожай:  
соберём меньше, но продадим дороже

Поделятся опытом  
и напомнят  
о проблемах
ульяновская область примет участие  
в Приволжском дне поля, который 
пройдёт 10 - 11 июля в Оренбурге

Яна Крапивина

Официальную делегацию региона возглавит 
губернатор Сергей Морозов. В ее состав войдут 

руководители ведущих сельхозорганизаций, 
фермерских хозяйств, предприятий перераба-
тывающей отрасли, сферы торговли, потреби-

тельской кооперации, ученые. 

Достижения АПк ульяновской области будут 
представлены в рамках выставочной экспозиции 
субъектов ПФО. 

участников Приволжского дня поля также 
ждет обширная деловая программа. Планиру-
ется, что ульяновцы примут участие в научно-
практической конференции «устойчивое раз-
витие мясного скотоводства», совещании по 
развитию малых форм хозяйствования, а также 
в обсуждении актуальных проблем технологи-
ческой модернизации сельскохозяйственного 
производства. ключевым мероприятием деловой 
программы форума станет заседание экспертно-
го совета по развитию агропромышленного ком-
плекса ПФО, на котором состоится обсуждение 
перспектив развития отрасли. Ожидается, что он 
пройдет под руководством министра сельского 
хозяйства российской Федерации Николая Фе-
дорова. В рамках заседания ульяновская область 
представит пилотный проект по созданию систе-
мы социального питания. 

- кроме этого мы планируем озвучить целый 
ряд проблемных вопросов, которые сдерживают 
развитие сельского хозяйства. В первую очередь, 
это действующая система кредитования сель-
хозпроизводителей. Мы уже не раз выходили с 
предложением увеличить сроки предоставления 
инвестиционных кредитов до 15 - 20 лет, а также 
установить разумные процентные ставки. и пока 
мы не достигнем результата, то будем и дальше на 
всех совещаниях напоминать о проблеме, - отме-
чает министр сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов региона Александр Чепухин.

пшеницы - 10-12 центнеров с гектара, яч-
меня - 7-9 центнеров с гектара и овса - 7-9 
центнеров с гектара.

- Главный вопрос - какая будет цена на 
зерно? иногда получается так, что собрать 
меньше выгоднее. Все зависит от стои-
мости, - объясняет Чепухин. - у нас нет 
стремления непременно собрать миллион 
тонн. еще неизвестно, сколько будет сто-
ить крестьянам этот миллион, какая будет 
выручка. В этом году мы кардинально по-
меняем рейтинги оценки муниципальных 
образований по сбору урожая, просчитав, 
сколько денег в итоге каждое хозяйство 
получит с одного гектара. и это касается 
не только зерновых, но и других культур. 
Эффективность работы любого сельхоз-
предприятия будет оцениваться по этому 
показателю. На наш взгляд, такой подход 
справедливее, потому что кто-то занима-
ется свеклой, кто-то зерновыми, кто-то 
подсолнечником, и сравнивать результаты 
их работы при подведении итогов убороч-
ной кампании сложно. 

к слову о других культурах: на данный 

момент складываются оптимальные усло-
вия для роста и развития кукурузы, сои, 
подсолнечника, сахарной свеклы и карто-
феля. Все они менее подвержены засухе, 
чем зерновые, поэтому сельхозпроизводи-
тели ждут хорошего урожая. 

тем временем уборочная кампания 
в регионе уже стартовала. Жаркая по-
года в мае и начале июня дала импульс 
к быстрому развитию и созреванию по-
севов озимого рыжика. В связи с этим 
его уборка началась раньше обычного - с 
3 июля. Первыми к этой работе присту-
пили аграрии Новоспасского, староку-
латкинского и Чердаклинского районов. 
На сегодняшний день в целом по области 
озимый рыжик обмолочен с 1,7 тыс. гекта-
ров, урожайность составляет 9 центнеров 
с гектара. Всего предстоит убрать порядка 
19 тыс. гектаров этой технической культу-
ры. также в настоящее время в хозяйствах 
продолжаются работы по заготовке кор-
мов. Заготовлено уже 56,4 тыс. тонн сена 
(89% от потребности) и 66,5 тыс. тонн се-
нажа (85%).
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Кирилл Шевченко 

Вчера в Ульяновском бизнес-
инкубаторе прошло совещание 

по вопросам газификации обла-
сти. «Большой» «Газпром», ко-
торый  было вычеркнул регион 

из своих планов, представлял 
на нем заместитель генераль-

ного директора ООО «Газпром 
межрегионгаз» по работе с 

органами власти и регионами 
Николай Исаков.

С ситуации о непопадании 
Ульяновской области в про-
грамму газификации «Газпро-
ма» из-за долгов районных 
муниципалитетов свыше мил-
лиарда рублей и начал совеща-
ние Сергей Морозов. 

«Мы обязаны быть макси-
мально честны в отношениях с 
«Газпромом» и выполнять все 
взятые на себя обязательства. 
Область взяла на себя ответ-
ственность, и я договорился о ре-
структуризации муниципальных 
долгов сроком на пять лет, что 
дает нам возможность с чистой 
совестью продолжать политику 
экономического развития регио-
на, политику привлечения инве-
сторов и начинания новых ин-
вестпроектов. Да и сам «Газпром» 
является, по сути, одним из круп-
нейших инвесторов, вложивших 
за последние годы миллиарды в 
Ульяновскую область. Достаточ-
но вспомнить реконструкцию 
газопровода «Димитровград - Би-
нарадка - Ульяновск», газорас-
пределительных станций и стро-
ительство нового газопровода 
«Сызрань - Ульяновск». Спасибо 
«большому» «Газпрому» и Нико-
лаю Владимировичу, присутству-
ющему здесь, за то, что поверили 
нам и в нас». (Любопытно, что 
после совещания Николай Иса-
ков признался, что он даже в мыс-
лях не допускал  согласия своего 
руководства на реструктуриза-
цию ульяновских долгов на пять 
лет. «Отдаю должное Сергею 
Ивановичу, сумевшему доказать 
способность области исправить 
ситуацию, сумевшему донести 
свое видение политики развития 
региона, - сказал он, - максимум, 
на какой срок рассчитывал я, это 
года три».) 

История   
газового «рывка»

Перспективы развития га-
зификации области связаны, 
в первую очередь, с развитием 
сети межпоселковых газопро-
водов. Выполнение этой работы 
возможно только совместно с 
ОАО «Газпром», поэтому начи-
ная с 2005 года правительство 
Ульяновской области провело 
работу по налаживанию партнер-
ских отношений. 

ОАО «Газпром промгаз» раз-
работало генеральную схему га-
зификации и газоснабжения об-
ласти, в соответствии с которой 
и ведется строительство газопро-
водов для обеспечения газом на-
селенных пунктов. 

«План-график синхрони-
зации выполнения программ 
газификации регионов РФ. 
Ульяновская область» между 
ОАО «Газпром» и регионом был 
подписан 29 марта 2006 года. 
(Инвестирование  строительства  
газопроводов  за счет средств 
ОАО «Газпром» началось годом 
ранее.)

Успешная реализация  Про-
граммы газификации регионов 
РФ (выполнение обязательств 
как со стороны ОАО «Газпром», 
так и со стороны Ульяновской 
области по выполнению плана-
графика синхронизации) дало 

ВЛАСТЬ

Опубликован  
июньский  
рейтинг социально-
политической  
устойчивости
Ульяновская  
область: девять 
месяцев в ТОПе
Георгий Кузнецов 

По мнению экспертов Фонда «Петер-
бургская политика», по итогам июня 

Ульяновская область в очередной 
раз подтвердила свою максимальную 

социально-политическую устойчивость. 

Продемонстрировав отрицательную 
динамику (минус 0,2 пункта), регион 
восемнадцатой позицией замкнул груп-
пу максимально устойчивых субъектов 
РФ. Напомним, в апреле область стояла 
на  третьей строчке, в мае - на пятой. 

Впрочем, конкретные места в дан-
ном рейтинге не имеют значения. Уро-
вень устойчивости определяется экс-
пертами фонда по 10-балльной шкале, 
где 10 - максимальная оценка, 1 - ми-
нимальная. Внутри рейтинга регионы 
разделены на 4 категории по степени 
социально-политической устойчивости 
и отсортированы в рамках своей кате-
гории по динамике рейтинга за послед-
ний месяц. Поэтому в июне, к примеру, 
Республика Коми, имея абсолютный 
результат на одну сотую меньше, чем у 
Ульяновской области, - 8,0 против 8,1, 
находится на 15-й строчке благодаря 
«нулевой» динамике. 

По итогам июня первая группа уве-
личилась еще на один регион, а, к при-
меру, в майском рейтинге в ней числи-
лось всего 14 субъектов.

Из соседей по ПФО выше нас рас-
положилась только Пензенская область 
(восьмое место). Шесть субъектов окру-
га попали в группу с высокой устой-
чивостью, пять - со средней и один - со 
слабой социально-политической устой-
чивостью. 

Напомним, в рейтинге, который 
подсчитывается с осени 2012 года, 
Ульяновская область ни разу не «выле-
тала» из первой группы начиная с октя-
бря 2013-го.

Также фонд проводит ежемесячный 
мониторинг важнейших социально-
политических событий в субъектах.

К негативным июньским событиям 
Ульяновской области эксперты отнесли 
отмену Законодательным собранием 
прямых выборов мэра, возвращенных 
в устав города в 2013 году; выявление 
Счетной палатой региона нарушений 
в расходовании бюджетных средств за 
пять месяцев 2014 года на сумму более 
460 миллионов рублей и намерение гу-
бернатора Сергея Морозова пересадить 
чиновников на автомобили отечествен-
ного производства, преимущественно 
Ульяновского автозавода.

К позитивным - подписание губер-
натором, гендиректором Корпорации 
развития региона Сергеем Васиным и 
директором казанского ООО «Даркат» 
Дмитрием Исаевым инвестиционного 
соглашения по строительству в промыш-
ленной зоне «Карлинское» логистиче-
ского терминала; подписание губернато-
ром и гендиректором ОАО «Фармбокс» 
меморандума о намерениях создания 
в промышленной зоне «Карлинское» 
логистическо-производственного кла-
стера лекарственного обеспечения 
лечебных учреждений; подписание 
соглашения о сотрудничестве в инно-
вационной сфере между правитель-
ством региона и Фондом «Сколково»; 
официальное открытие производства 
станков  концерна «ДМГ Мори Сей-
ки» в ульяновской промышленной зоне 
«Заволжье»; запуск на заводе «Техно-
НИКОЛЬ» в Новоульяновске нового 
производства дорожно-строительных 
материалов; возрождение в Барышском 
районе камвольно-суконного производ-
ства на комбинате имени Гладышева; за-
явление губернатора по итогам встречи 
с руководством «Газпрома» о возобнов-
лении программы газификации региона; 
определение Минэкономразвития РФ  
Ульяновской области «пилотной» 
площадкой по внедрению проектного 
управления в органах государственной 
власти; 6-е место в экологическом рей-
тинге «Зеленого патруля» по итогам 
весны 2014-го.

Плюс десять процентов за девять лет

Газовый «рывок»  
продолжается

дополнительный импульс к раз-
витию темпов газификации.

Уровень газификации при-
родным газом населенных пун-
ктов региона по состоянию на 
первое января 2005 года состав-
лял 51 процент  (в сельской мест-
ности - 34 процента). В шести 
районных центрах не было при-
родного газа.

По состоянию на первое 
января 2014 года уровень га-
зификации населения достиг  
61,3 процента, в том числе по 
сельскому населению - 47,26 
процента. (По словам Николая 
Исакова, газификация в среднем 
по  РФ составляет 65 процентов 
- 61 процент в сельской и 67 про-
центов в городской местности. То 
есть Ульяновская область при-
ближается к средним значениям, 
хотя, к примеру, до Белгородской, 
Брянской или Липецкой обла-
стей, где она почти стопроцентна, 
конечно, еще далеко.) 

Газифицированы все район-
ные центры. Максимальный уро-
вень газификации (85 процентов 
и выше) достигнут в Ульяновске, 
Димитровграде, Новоульяновске, 
Павловском, Новомалыклин-
ском, Мелекесском, Чердаклин-
ском, Цильнинском, Новоспас-
ском и Ульяновском районах.

Протяженность газораспре-
делительных сетей увеличилась 
в 2006 - 2013 годах  более чем на 
треть и составляет 11056,31 кило-
метра, из которых 2548,62 - меж-
поселковые сети. 

Газифицировано 156 про-
мышленных предприятий, 4018 
- коммунально-бытовых, 545 ко-
тельных и 28 сельскохозяйствен-
ных объектов.

Природный газ пришел в 426 
населенных пунктов области, во 
все муниципальные  районы и 
городские округа, а это более 363 
тысяч домовладений (квартир). 

До 2014 года  газификация 
области проводилась в рамках 
областной целевой программы 
«Газификация населенных пун-
ктов», федеральной целевой про-
граммы «Социальное развитие 
села до 2013 года», по Программе 
газификации регионов Россий-
ской Федерации ОАО «Газпром», 
а также инвестиционных про-
грамм газораспределительных 
организаций.

На мероприятия по гази-
фикации населенных пунктов в 
2006 - 2013 годах  из областного 
бюджета было выделено 1,942 
миллиарда рублей, в том числе на 
софинансирование мероприятий 
федеральной целевой программы 
351 миллион. Из федерального 
бюджета привлечено 266,56  мил-
лиона.  

«Газпромом» направлено  
3,8 миллиарда рублей инвести-
ций на строительство межпосел-
ковых сетей области, построено 
619 километров газопроводов, 
что позволило обеспечить газом 
68 населенных пунктов.

Газораспределительными ор-
ганизациями на реализацию про-

грамм газификации направлено 
370,3 миллиона, построено 255,8 
километра сетей.

Что осталось
На сегодня в регионе не га-

зифицировано 307 населенных 
пунктов, или 46,86 тысячи до-
мовладений (квартир), в кото-
рых проживают более 100 ты-
сяч человек. 

В текущем году будет вы-
полняться строительство вну-
трипоселковых газопроводов в 
селах Поливаново (Барышский 
район), Коромысловка (Кузова-
товский), Никитино (Сурский), 
Красноборск (Тереньгульский). 
Работы в селе Выползово Сур-
ского района уже завершены. 

В рамках инвестиционных 
программ газораспределитель-
ных организаций будут выпол-
няться работы по газификации  
в Николаевском, Майнском, 
Кузоватовском, Старомайнском, 
Цильнинском и Ульяновском 
районах.

Планируется приступить к 
строительству межпоселковых 
газопроводов в Тереньгульском, 
Кузоватовском, Николаевском и 
Сурском районах.

В 2015 году будет продол-
жено выполнение работ по про-
ектированию внутрипоселковых 
газопроводов по плану-графику 
синхронизации ОАО «Газпром». 

Строительство межпоселко-
вых газораспределительных сетей 
планируется проводить с привле-
чением инвестиций «Газпрома». 

В рамках Программы ОАО 
«Газпром» уже выполнены рабо-
ты по проектированию 14 меж-
поселковых газопроводов, кото-
рые позволят газифицировать 
55 населенных пунктов в Кузова-
товском, Сурском, Барышском, 
Вешкаймском, Мелекесском, 
Базарносызганском, Тереньгуль-
ском, Старокулаткинском и Ни-
колаевском районах. Сейчас про-
ектная документация проходит 
государственную экспертизу.

В целом до 2019 года плани-
руется повысить уровень гази-
фикации Ульяновской области 
до 70 процентов и увеличить 
долю населенных пунктов, обе-
спеченных сетевым природным 
газом, до 79,2 процента.

Чем поможет «Газпром»
По словам заместителя ге-

нерального директора по произ-
водству ООО «Газпром трансгаз 
Самара» Сергея Корнеева (орга-
низация отвечает за снабжение 
газом региона и его транзит через 
область), несмотря на то, что не-
которые реконструированные 
газораспределительные стан-
ции (ГРС) пока совершенно не 
оправдывают вложенных в них 
сотен миллионов рублей, не реа-
лизовывая и 30 процентов своей 
мощности, работа по модерниза-
ции будет продолжена. 

Четыре ГРС на территории 
области, достигшие пика своей 
пропускной способности и не 
удовлетворяющие запросам по-
требителей, включены в план 
реконструкции на 2015 - 2016 
годы. Важно, что в их числе ГРС 
№ 38 и 52, которые обеспечивают 
голубым топливом  предприятия 
промзоны «Заволжье», и будут 
снабжать резидентов портовой 
особой экономической зоны. 

Кроме того, «Газпромом» уже 
выделены деньги на завершение 
III пускового комплекса газо-
провода «Сызрань - Ульяновск» 
(подводной его части), после 
пуска которого регион будет обе-
спечен газом в необходимых объ-
емах, как минимум, до 2030 года. 

Николай Исаков:

“я даже в мыслях не допускал  согласия сво-
его руководства на реструктуризацию ульянов-
ских долгов на пять лет. Отдаю должное Сергею 
Ивановичу, сумевшему доказать способность 
области исправить ситуацию, сумевшему доне-
сти свое видение политики развития региона, 
максимум, на какой срок рассчитывал я, это 
года три”
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Анастасия Гайнутдинова

8 июля в Ульяновской области 
подвели итоги очередной акции 

«Роди патриота в День России», 
а в региональном управлении по 

семейной и демографической по-
литике признаются, что времени 

на то, чтобы «выдохнуть», у 
них нет - скоро будет дан старт 

следующему 9-месячному мара-
фону. В интервью «УП» руково-

дитель ведомства Ольга  
Желтова рассказала, зачем 

нужны подобные акции, кто, по 
ее мнению, способен влиять на 
демографическую ситуацию и 

что подтолкнуло ее саму родить 
четырех детей. 

- Ольга Владимировна, под-
ведение итогов акции «Роди 
патриота в День России» по-
зади, значит, уже можно по-
говорить о том, что удалось. 
Довольны ли вы результата-
ми этого года?

- Для начала стоит отметить 
несколько цифр: в этом году ак-
ция проводилась в области в девя-
тый раз, и в ней участвовали 1000 
женщин, в прошлом году их было 
942. 12 июня 2014 года в регионе 
родилось 68 малышей в 67 семьях. 
В Димитровграде родилась одна 
двойня, что тоже отрадно. Боль-
шая часть ребятишек родилась у 
участниц акции в возрасте от 21 
года до 30 лет,  16-ти мамам - от 31 
года до 35 лет. В 30 семьях появил-
ся первый ребенок - и именно этот 
факт говорит о том, что справедли-
вы не все пугающие демографиче-
ские прогнозы.  Потому что коли-
чество первых рождений у нас не 
сокращается, кроме того, растут и 
другие показатели - к примеру, в 
шести семьях появился третий ре-
бенок, в двух - четвертый, в одной 
- пятый. Именно эта семья, в кото-
рой родился пятый малыш, и стала 
победителем акции. Надо отме-
тить, что в следующем году будет 
юбилейная, десятая акция, мы уже 
строим планы, что же у нас будет 

Ольга Желтова:  

Счастье - в семье

Регион 
начинает 
готовиться 
к юбилейной 
акции  
«Роди 
патриота 
в День 
России»

Василий Лукьянович и Ольга Матвеевна Жуковец из Сенгилеев-
ского района награждены знаком губернатора Ульяновской области 
«Семья, любовь, верность».  Супруги прожили вместе 67 лет

Маргарита Захарова 
Регина Тюрганова

- Вера, Надежда, Любовь! - три слова, 
которые лежат в залоге счастливого 
долгого брака, а также необходимо 
понимание и умение прощать, тогда 
союз будет крепок, как и наш, - поде-
лилась с нами секретом семейного 
счастья Александра Захаровна Ти-
мошина, которая прожила со своим 
мужем 57 лет. 
- Счастье в семье - когда супруги лю-
бят друг друга, растят детей в любви и 
гармонии, когда в семье есть общие 
интересы, желание делать что-то на 
благо друг друга, - делились своим 
мнением супруги Жуковец, стаж со-
вместной жизни которых исчисляет-
ся шестью десятилетиями.
Создавать гармонию в своей семье 
- это кропотливый последователь-
ный труд, требующий постоянного 
внимания. На семейном праздни-
ке, который прошел на уютной пло-
щади им. Св. Петра и Февронии, под 
ясным голубым небом в согласии 
с собой и миром гости праздника 
получили конкретные инструменты 
этой внутренней работы.
Они пронесли с собой сквозь дол-
гие совместные годы свою любовь 
и верность друг  другу. Празднич-
ный концерт завершился награж-
дением самых крепких пар регио-
на. Почетным знаком Ульяновской 
области «Семья, любовь, верность» 
были награждены: Анатолий Его-
рович и Валентина Ивановна Ан-

Корреспонденты «Ульяновской правды» 
искали формулу семейного счастья

дреевы из Радищевского района; 
Юрий Михайлович и Галина Матве-
евна Антоновы из Чердаклинского 
района; Лидия Николаевна и Ана-
толий Александрович Малютовы из 
Ульяновска; Василий Лукьянович 
и Ольга Матвеевна Жуковец из 
Сенгилеевского района;  Людмила 
Федоровна и Роберт Васильевич 
Рыдченко из Ульяновска и многие, 
многие другие.  
- На вашем примере должны 
учиться молодые поколения. Вы 
сумели пронести любовь через 

многие годы и стали настоящим  
образцом верности и преданно-
сти друг другу. Демографическая 
политика, реализуемая в нашей 
области, направлена не только на 
создание необходимых условий 
для воспитания здоровых и счаст-
ливых ребятишек, но и на распро-
странение семейных ценностей. 
Мы приложим все усилия, чтобы в 
нашем регионе становилось боль-
ше таких замечательных семей, 
как ваши, - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

столько и мнений. Но, конечно, мы 
выступаем за то, чтобы не обидеть 
людей, которые уже стояли в этой 
очереди. Поправки в закон вступят 
в силу с 2015 года, поэтому уже 
было сказано - семьи, уже обратив-
шиеся за помощью, ее получат. Да, 
закон должен учитывать критерий 
нуждаемости, но вот каким он бу-
дет, нам еще предстоит решить.

- Когда акция «Роди патриота 
в День России» только появи-
лась, ее по-разному коммен-
тировали. Но, тем не менее, 
она живет. Как-то изменилось 
восприятие этой инициативы 
на федеральном уровне?

- Оно изменилось кардинально. 
Сейчас федеральный центр при-
знает, что в наше непростое время, 
когда сокращается число женщин 
репродуктивного возраста, у нас 
в регионе отмечается увеличе-
ние рождаемости. И в этом тоже 
есть заслуга акции. Я не говорю 
сейчас  о призах и наградах. Речь 
о том, что она - не просто празд-
ник, а каждодневная, кропотливая 
работа. За эти 9 лет она помогла 
нам разобраться с сопровождени-
ем беременных женщин, выявить 
проблемные вопросы, решить их. 
К примеру, сейчас проводится си-
стемный мониторинг состояния 
здоровья беременных женщин. 
Она же помогает искать ресурсы 
для улучшения демографической 
ситуации,  а их очень много. Один 
из них -  качество оказания меди-
цинской помощи.  если мы посмо-
трим на женские консультации, то 
часто бывает, что на женщину там 
обращают внимание только когда 
она в кризисе. Мы сейчас немного 
переламываем эту ситуацию. Хо-
телось бы, чтобы больницы были 
лучше оснащены, укомплектованы 
кадрами, чтобы не было очередей, 
чтобы женские консультации уста-
навливали отношения с право-
славной церковью, с муфтиятом 
- это тоже очень важно. Опять же 
важно, чтобы родителям даже не 
задавали вопрос: «Ну что, будем 
рожать?». С самого начала акции 
борьба за каждое рождение была 
главным вектором нашего движе-
ния. Поэтому и врачи должны ве-
сти такую политику. Здесь очень 
многое зависит от человеческого 
фактора, и особенно четко это вид-
но по районным больницам.  если 
ее главный врач за улучшение де-
мографической ситуации, то это 
видно по его женской консульта-
ции. Именно поэтому улучшение 
демографии начинается в кабине-
те главврача. если врач настроен 

сохранить ребенка, то действи-
тельно все получается. Например, 
в Карсунском районе благодаря 
исключительно энтузиазму заве-
дующей женской консультацией 
в прошлом году удалось умень-
шить число абортов на 65 процен-
тов. Они самостоятельно провели 
анализ, чтобы выяснить, кто чаще 
идет на аборт. Среди них оказалось 
большое число тех, кто находится 
в социально опасном положении. 
В итоге средства контрацепции в 
женской консультации закупали 
на свои средства - и показатель 
абортов резко снизился по сравне-
нию с предыдущим годом. 

- 8 июля в регионе чествовали 
не только семьи, в которых 
родились малыши, но и тех 
супругов, кто уже 40 - 50 лет 
прожили вместе. Что нужно 
сделать для того, чтобы их 
было больше, чтобы они стали 
скорее правилом, чем исклю-
чением?

- Действительно, среди награж-
даемых семей были супруги, кото-
рые прожили вместе всю жизнь. 
Одна семья нас просто поразила 
- они прожили вместе 67 лет!   
Выглядели прекрасно, радовали 
всех своим позитивным настроем 
и сами были обрадованы тем, что 
их отметили и вручили им награ-
ды. О таких примерах жизни нам 
и нужно больше рассказывать, в 
том числе и в СМИ. В этот день 
мы увидели столько семей, и все 
они по-разному счастливы. Кто-
то своей доблестью в труде, кто-то 
тем, что нашел общее занятие. И, 
конечно, все они схожи в одном - 
когда они говорят о детях, их лица 
меняются. Они пополняют «зо-
лотой фонд» семей Ульяновской 
области, и в каждом муниципаль-
ном образовании вместе с ними 
пройдут встречи с населением, с 
молодежью, чтобы они могли по-
делиться опытом семейной жизни. 
Можно сказать, они ведут у себя в 
районах идеологическую работу, 
а наша задача - выстроить ее на 
должном уровне, чтобы семья не 
была забыта. 

- В семье Тагировых, полу-
чившей в этом году «УАЗ-
Патриот», родился пятый ре-
бенок, у вас - уже четверо. Не 
собираетесь их догонять?

- Надо сказать, для меня всег-
да будет примером еще один отец 
пятерых детей - Сергей Иванович 
Морозов. Поэтому, если Бог даст, 
мы будем только счастливы. 

детей - ни пособия, ни действия 
власти. Поэтому я уверена, что 
самое главное в этом вопросе - это 
потребность в детях. если она есть, 
тогда мы, со своей стороны, можем 
предложить поддержку семьям. 
А если ее нет, то вряд ли какие-то 
усилия власти могут что-то из-
менить. Поэтому, на мой взгляд, 
акцент нужно делать на идеоло-
гические мероприятия, делиться 
опытом положительных, здоровых, 
счастливых семей. Тогда люди бу-
дут видеть, что есть счастье в семье. 
И поэтому мы должны говорить о 
воспитании такой потребности в 
детях, это мое четкое убеждение. 
Согласитесь, не все хотят иметь 
много детей, и это не зависит ни 
от статуса людей, ни от их уровня 
доходов. Но при этом важно пони-
мать, о чем мы говорим, - если речь 
идет о стимулировании рождения, 
это работа в одном направлении. 
Например, взять капитал «Се-
мья» и материнский капитал - мы  
видим, что эти выплаты показали 
себя демографически эффектив-
ными. А если речь идет о поддерж-
ке семьи, то это льготы и пособия. 
Их задача - повысить качество 
жизни семей. 

- В продолжение темы много-
детных семей - сейчас в регио-
не идет обсуждение изменений 
в закон «О некоторых мерах 
по улучшению демографиче-
ской ситуации в Ульяновской 
области». Речь идет о том, 
чтобы выплаты на улучше-
ние жилищных условий стали 
адресными. На ваш взгляд, ну-
жен ли этот критерий нуж-
даемости? И каким он должен 
стать?

- Закон действительно нахо-
дится на обсуждении, и то, что он 
был одобрен в первом чтении, еще 
не значит, что решение принято. 
Сейчас создана рабочая группа, в 
которую вхожу и я. Мы определи-
ли свои предложения, отдали их 
на рассмотрение Минздравсоцраз-
вития. Сейчас сложно говорить о 
чем-то конкретном. Вопрос спор-
ный, потому что сколько людей - 

- При решении проблем демо-
графии действия власти, конечно, 
нужны и важны, но при этом не 
стоит забывать, что для каждого 
человека рождение детей - это его 
собственное решение. Я сама могу 
говорить об этом как многодетная 
мать. Меня никто не заставлял 
и ничто не подталкивало рожать 

в ней интересного и креативного, 
и первое заседание оргкомитета по 
старту акции, который дается 12 
сентября, пройдет уже на следую-
щей неделе. Перед ее началом мы 
также планируем собрать предста-
вителей самых разных ведомств 
и будущих мам, чтобы рассказать 
им, что у нас есть по сопровожде-
нию беременных женщин. Тогда и 
мы увидим, что же у нас улучшает-
ся, а где еще есть проблемы. 

- Вы уже отметили, что одной 
из тенденций этого года стал 
тот факт, что в регионе рас-
тет не просто число рожде-
ний, но и число многодетных 
семей. Как вы считаете, по-
добная акция или другая по-
добная способны закрепить 
этот успех?
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молодые  
задумались  
о качестве
Проект молодого инженера УМЗ 

стал одним из призеров научно-
технической конференции 

«Группы ГАЗ».

инженер - системный админи-
стратор ульяновского моторного 
завода алексей малышев стал 
победителем научно-технической 
конференции (нТк) молодых спе-
циалистов «Группы ГаЗ», пред-
ставив проект «модернизация ис-
пытательных стендов». 

Предложение по модернизации 
испытательных стендов было по-
дано в рамках работы по производ-
ству новых двигателей EvoTech 2,7 
на ульяновском моторном заводе. 
Его суть - в усовершенствовании 
электронной диагностики на  
22 испытательных стендах сбороч-
ного производства, которые пред-
лагается оснастить компьютерным 
оборудованием на основе систем-
ного блока. эта разработка даст 
возможность исследовать большее 
количество параметров, своевре-
менно выявить и исправить откло-
нения до отправки потребителю 
и начала эксплуатации. Предло-
женная система удобна и для ис-
пытателей, она не только показы-
вает динамику работы двигателя 
в режиме реального времени, но 
и позволяет записать и сохранить 
все параметры для дальнейшего 
сравнительного анализа.

конкурсная работа алексея 
малышева победила в номинации 
«За вклад в повышение качества 
продукции». 

Николай Ежов, 
управляющий директор 
УМЗ «Группы ГАЗ»: 

“ Новые идеи, ин-
тересные разработки 
получают экспертную 
оценку на уровне ком-
пании, лучшие из них 
внедряются в работу, 
что дает автору воз-
можность реализовы-
вать свой потенциал, а 
предприятию - улучшать 
качество работы и про-
дукции”

коллектив  
ооо «ДЗаЛ» 
не ударил  
в грязь лицом

Татьяна Швухова

Для Димитровградского завода 
алюминиевого литья нынешний 

аудит был ресертификационным. 
Он прошел без значительных 

замечаний. Хотя совсем без них, 
конечно, не обошлось...

например, аудиторы отметили, 
что в процессе производства лист 
сертификации наладок не учиты-
вает смену металла. Были и другие 
рекомендации, которые не только 
можно, но и нужно использовать 
при наладке системы менеджмен-
та качества. Поэтому коллектив 
ДЗаЛа воспринимает аудиторов 
не только как проверяющий, но и 
как стимулирующий орган, наце-
ливающий на то, что необходимо 
сделать. Специалисты, проводив-
шие аудит, отметили нацеленность 
на потребителя и подготовку про-
изводства. Причем подготовку, 
начиная от конструкторской раз-
работки, чем может похвастаться 
далеко не каждое предприятие.

Сначала соя, потом пшеница
ульяновская область привлекает китайские 
инвестиции в аПк

Сергей Казаков

За первое полугодие 2014 года 
Россия увеличила портфель экс-

портных оружейных заказов на 
15 млрд долларов. Свою лепту в 

пополнение российской казны 
внесли и ульяновские пред-

приятия военно-промышленного 
комплекса.

В понедельник на заседании  
комиссии по вопросам военно-
технического сотрудничества РФ 
с иностранными государствами 
Президент России Владимир Пу-
тин отметил положительную ди-
намику в наращивании объемов 
экспортных поставок продукции 
отечественного оборонпрома.

Так, за первые 6 месяцев 2014 
года российская казна пополни-
лась на 5,6 млрд долларов за счет 
продаж за рубеж оружия и воен-
ной техники - по словам президен-
та, это «очень внушительная и со-
лидная цифра». общий портфель 
оружейных заказов России от 
иностранных государств при этом 
вырос почти до 50 млрд долларов.

Прирост составил почти 43% 
от показателей на декабрь 2013 г.  
- январь 2014 г. Тогда общая стои-
мость заказов оценивалась при-
мерно в 35 млрд. Фактически 
проданного оружия на конец про-
шлого года оказалось на общую 
сумму в 15,7 млрд долларов.

ульяновские предприятия 
военно-промышленного комплек-
са:  ульяновский механический 
завод, производящий знаменитую 
на весь мир спецтехнику ПВо 
«Тунгуска м 1», «ЗСу-23-4», 
«ЗРк «Бук м1-2», ЗРк «ква-
драт», и ульяновский патронный 
завод, производящий охотничьи, 
боевые и спортивные патроны 

(всего 13 видов патронов различ-
ного назначения), также внесли 
свою лепту в пополнение россий-
ской казны за счет увеличения 
объема продаж производимой 
ими военной продукции. Так, по 
словам начальника отдела мар-
кетинга ульяновского патронно-
го завода Владимира Шонюка, 
объем заказов на производимую 
предприятием продукцию по 
сравнению с прошлым годом в 
2014 году так же вырос, как и в 
целом по стране. 

эту же позитивную тен-
денцию на ульяновском ме-
ханическом заводе в телефон-
ном разговоре подтвердил и 
начальник управления Гос-
оборонзаказа умЗ Сергей 
Баринов, отметив увеличение 
объемов сбыта военной про-
дукции предприятия по срав-
нению с прошлым годом.

Путин также подчеркнул не-
обходимость закрепить сложив-
шиеся позитивные тенденции.

«Сейчас важно обеспечить 

поступательное развитие всей 
системы ВТС, наших наработан-
ных и перспективных между-
народных связей в этой сфере, 
усиливать присутствие России 
на глобальном рынке вооруже-
ний, и это, безусловно, должно 
помочь отечественным оборон-
ным предприятиям планиро-
вать расширение и обновление 
производства, создавать новые 
качественные рабочие места», - 
приводит слова главы государ-
ства «Риа новости».

Путин похвалил рост продаж  
российского оружия

«Трёхтонка»  
отметила 70-летие 

Автомобильный завод «Урал», входящий в состав 
«Группы ГАЗ», на этой неделе отпраздновал знаковый 
юбилей - 70 лет со дня выпуска своего первого автомо-
биля. 8 июля 1944 года с конвейера предприятия сошла 

военная модификация грузовика ЗИС-5В, которая 
впоследствии стала базой для собственных разработок 

автозавода. 

модель ЗиС-5В представляет собой бортовой гру-
зовик с колесной формулой 4х2 и грузоподъемностью  
3 т (отсюда и народное название - «трехтонка»). Во вре-
мя Великой отечественной войны ЗиС был одним из 
основных советских грузовых автомобилей, вторым по 
массовости после ГаЗ-аа. Первоначально с 1933 года вы-
пускался на московском заводе им. и.В. Сталина, однако 
после эвакуации производства машину стали собирать в 
ульяновске («ульЗиС» -  с 1942 по 1944 гг.), а затем и в 
миассе («уралЗиС»).

уже 20 июля 1944 года первая партия автомобилей 
автозавода «урал» была отправлена на фронт, в целом за 
время войны заводской коллектив дал фронту и народ-
ному хозяйству несколько тысяч автомобилей. Тысячи 
спасенных жизней  на счету фронтового ЗиСа, который 
солдаты и водители любовно прозвали «Захаром».

Всего же за 70-летний период «урал» произвел поряд-
ка 1,4 млн автомобилей для России и стран ближнего и 
дальнего зарубежья.

ЗИС-5В выезжает с проходной предприятия.  
Июль 1944 года

Алёна Дамбаева

«УП» уже рассказывала о том, 
что в ходе недавнего визита 

ульяновской делегации в КНР 
было достигнуто соглашение о 

строительстве завода по перера-
ботке сои на территории нашего 

региона. Как оказалось, это не 
единственный проект в сфере 

сельского хозяйства, который за-
интересовал китайцев. 

Диалог о реализации совместно-
го проекта по строительству завода 
по переработке сои с китайской сто-
роной, по словам министра сельско-
го, лесного хозяйства и природных 
ресурсов региона александра Чепу-
хина, начался еще в 2009 году, однако 
соглашения удалось достичь только 
спустя пять лет. Соответствующие 
переговоры глава региона Сергей 
морозов провел в ходе XXV Хар-
бинской международной торгово-
экономической ярмарки (первого 
российско-китайского экСПо), ко-
торая прошла с 30 июня по 4 июля в 
провинции Хэйлунцзян кнР. Сооб-
щается, что инвесторы готовы при-
ступить к реализации проекта уже в 
этом году. Разместится соевый завод 
на территории новомалыклинского 
района. Его открытие позволит соз-
дать в муниципалитете около сотни 
новых рабочих мест. ульяновские 
аграрии в свою очередь готовы с 
2015 года увеличить посевные пло-
щади сои в регионе.

- мы стремимся к максимальной 
финансовой отдаче с одного засеян-
ного гектара. это может обеспечить 
именно соя, которая при стабиль-
ном сбыте дает высокую прибыль. 
аналогичным образом мы развива-
ли сырьевую базу подсолнечника. 

При вводе новых маслозаводов от-
мечался рост производства данной 
культуры. Тот же эффект мы хотим 
получить от строительства завода 
по переработке сои, - говорит алек-
сандр Чепухин. 

Для ульяновских сельхозпро-
изводителей соя - культура хорошо 
знакомая. начиная с 2006 года мно-
гие хозяйства достаточно активно 
использовали ее в севообороте. По-
севные площади были сокращены, 
когда начались проблемы с основ-
ным закупщиком сырья - крупным 
молочным заводом. Так или иначе 
опыт у аграриев по выращиванию 
сои есть, как есть и хорошо зареко-
мендовавшие себя сорта семян этой 
культуры, выведенные в уГСХа. 
Так что при наличии гарантирован-
ного спроса ульяновцы могут легко 
вернуться к прежним посевным пло-
щадям. В случае же если местного 
сырья все же будет недостаточно, 
рассматривается вариант поставок 
сои с Дальнего Востока. Готовая 
продукция, которая активно исполь-
зуется в пищевой промышленности 
и животноводстве, будет реализовы-
ваться как в ульяновской области, 
так и за ее пределами.

кроме завода по переработке сои 
в ходе Харбинской ярмарки улья-
новцы успели обсудить с китайцами 
планы возможного сотрудничества 
по другим проектам. В частности, 
речь шла о поставках оборудования 
на новый маслозавод, который будет 
строиться в Радищевском районе. 

- мы также провели предвари-
тельные переговоры по созданию 
завода по переработке пшеницы. 
аналогичное предприятие китайцы 
сейчас планируют строить в крыму. 
Возможно, к нам тоже придут - наша 
сырьевая база позволяет это сделать, 
- отмечает Чепухин. 

За первые 6 месяцев 2014 года российская казна пополнилась на 5,6 млрд долларов за счет продаж  
за рубеж оружия и военной техники
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Новый пример 
частно-государ-
ственного 
партнёрства
До конца года «доктор» 
окажется «рядом»  
в 14 муниципалитетах 

Кирилл Шевченко

Проект частно-
государственного партнерства 

«Доктор рядом», реализуемый 
в Ульяновской области, бли-
зится к завершающей стадии 

первого этапа - уже в сентябре 
три отделения врачей общей 

практики откроются в област-
ном центре, а до конца года к 

ним присоединятся 13 отделе-
ний в сельских районах.

Проект заключается в предо-
ставлении частным организациям 
помещений для оказания меди-
цинских услуг при условии бес-
платного обслуживания граждан 
по системе омС. В ульяновском 
случае инвестором выступила 
управляющая компания в сфере 
коммерческого здравоохранения 
и государственно-частного парт-
нерства Euromed Group, уже реа-
лизовавшая подобное в Санкт-
Петербурге.

В нашей области необходи-
мость в развитии сети офисов 
врачей общей практики в первую 
очередь существует в микрорайо-
нах «Юго-Западный», «Запад-2», 
«искра» и «Репино». муни-
ципальные образования нуж-
даются в новых фельдшерско-
акушерских пунктах.

Государственно-частное парт- 
нерство в данном случае не под-
разумевает никаких бюджетных 
трат - муниципалитеты предо-
ставляют только помещения. 
Ремонт, оснащение их медицин-
ской аппаратурой и всем необ-
ходимым проводит инвестор. В 
ульяновской области каждый 
пункт обходится в два-три мил-
лиона рублей, а всего в проект 
планируется вложить до 300 мил-
лионов.

немаленькое финансиро-
вание объясняется объемами 
каждого отделения. к при-
меру, в доме № 5 по улице 
Жиркевича (микрорайон «ис-
кра») под него отведено три 
квартиры на первом этаже 
общей площадью в 214 кв. м,  
где будут работать  пять врачей 
общей практики и пять педиа-
тров, не считая младшего меди-
цинского персонала. они будут 
обслуживать четыре тысячи де-
тей и шесть с половиной тысяч 
взрослых. но и этого для расту-
щего населения микрорайона 
мало. Поэтому, учитывая ско-
рую газификацию близлежащих 
садовых товариществ и факти-
ческий их перевод в разряд кот-
теджных поселков, в следую-
щем году буквально через дом 
Euromed Group будет выделено 
еще одно помещение площадью 
300 кв. м.

немного иная ситуация с от-
делением на улице аблукова, 41. 
Здесь инвесторам выделено нежи-
лое помещение (бывший магазин) 
площадью 430 кв. м. Пока плани-
руется, что здесь будут работать 
десять врачей. но учитывая, что 
планируемое к обслуживанию 
число жителей может составить 
почти 25 тысяч (в старых районах 
не все и не сразу будут переходить 
из привычных поликлиник), не 
исключено, что количество вра-
чей будет увеличено.

как заверяет вице-премьер 
- министр здравоохранения и 
социального развития Павел 
Дегтярь, списки врачей для всех 
открывающихся в этом году отде-
лений проекта уже готовятся. 

Анна Никс

В начале этой недели  
состоялась встреча главы 

региона Сергея Морозова, 
заместителя председателя 
правительства - министра 

здравоохранения и социаль-
ного развития региона Павла 

Дегтяря с советом директоров 
ОАО «УльяновскФармация». 
Основной темой мероприятия 

была реализация в регионе 
кластерного подхода в системе 

здравоохранения. 

Сергей морозов подчеркнул, 
что фармацевтические предпри-
ятия должны ориентироваться в 
своей дальнейшей деятельности 
на опыт международной систе-
мы корпоративного управле-
ния, стремиться к привлечению 
инвесторов и совершенствовать 
систему лекарственного обеспе-
чения региона.

кластерный подход также  
включит в себя инфрастру-
ктурно-логисти-ческие  изме-
нения отрасли в целом и будет 
способствовать поэтапному 
совершенствованию информа-
тизации и ресурсного обеспече-
ния системы здравоохранения 
региона. один из важнейших 
этапов реализации кластерной 
политики - создание устойчиво-
го фармацевтического сегмента, 
который обеспечит бесперебой-
ное снабжение медикаментами 
розничной сети, госпитального 
сектора  и льготной категории 
граждан.

- Сейчас региональная фар-
мацевтическая отрасль уверенно 
развивается. объем лекарствен-
ного рынка региона составляет 
семь миллиардов рублей, по-
давляющее большинство этих 
средств - розничная продажа ме-
дикаментов в аптеках, - добавил 
Павел Дегтярь.

Создание фармацевтиче-
ского сектора медицинского 
кластера ульяновской области 
будет разбито на несколько эта-
пов. на сегодняшний день за-
пущен первый, в ходе которого 
будет модернизирована работа 
государственной аптечной сети. 
участники совещания отметили, 
что продолжится работа над со-
хранением доступности лекар-
ственной помощи населению 

медицина как кластер 

Сергей Казаков 

ВИч-инфицированные россияне 
столкнулись более чем в десяти 

регионах страны с дефицитом 
необходимых им лекарств. 

Как утверждает организация 
«Пациентский контроль», зани-

мающаяся проблемами ВИч-
инфицированных, на отсутствие 
препаратов жалуются в Москве, 

Санкт-Петербурге, Мурман-
ской, челябинской, Иванов-

ской, Свердловской областях, 
Пермском и Красноярском 

краях, пишет «Коммерсантъ».

основная причина появ-
ления подобной проблемы за-
ключается в децентрализации 
закупки лекарств для ВиЧ-
инфицированных. Лечение 
ВиЧ-инфицированных людей 
за счет государственных средств 
началось с 2005 года. До 2013-го 
препараты для лечения ВиЧ-
инфицированных централизован-
но закупало федеральное мини-
стерство здравоохранения. Теперь 
же их покупают регионы за счет 
средств из федерального бюдже-
та.  Введение децентрализации, 
по мнению Дениса Годлевского 
из международной коалиции по 
готовности лечения ВиЧ/СПи-

и контроль за ценами на пре-
параты. В этом году в регионе 
отмечается стабилизация уров-
ня розничных цен на жизнен-
но необходимые и важнейшие 
лекарства. кстати, по словам 
экспертов, ульяновская область 
- один из немногих регионов 
России, осуществляющих жест-
кий контроль за стоимостью не-
регулируемых лекарственных 
препаратов. Так, деятельность 
оао «ульяновскФармация» 
охватывает не только регио-
нальный центр, но и сельские 
районы. Предприятие занима-
ется поставкой лекарственных  
препаратов фельдшерско-
акушерским пунктам для  
реализации среди сельского на-
селения. Доля ФаПов, получа-
ющих медикаменты у государ-
ственной аптечной организации, 
возросла в 2014 году до 77%.

Вторым этапом формиро-
вания медицинского кластера 
ульяновской области станет 
создание профильного логи-
стического производственного 

комплекса. Его основная задача 
- централизация регионального 
фармацевтического обеспече-
ния. кроме того, в ближайшее 
время будет реализован проект 
по строительству фармацевти-
ческого производства в регионе.

В этот же день министр здра-
воохранения и социального раз-
вития Павел Дегтярь дал свои 
комментарии представителям 
Сми по поводу диспансериза-
ции, которая в нашем регионе 
с прошлого года претерпела су-
щественные изменения.

- Ранее в ходе диспансериза-
ции осматривалась определен-
ная категория граждан, причем 
не более пятидесяти тысяч чело-
век за год, - сообщил Павел Сер-
геевич. -  но начиная с прошло-
го года диспансеризация стала 
тотальной, то есть мы должны 
за три-четыре года осмотреть 
практически все взрослое насе-
ление ульяновской области. на 
этот год план, который постав-
лен перед учреждениями здраво-
охранения, составляет 280 тысяч 

человек, и на сегодняшний день 
почти половина уже осмотре-
на. из их числа 42 процента от-
носятся к первой категории, то 
есть это практически здоровые 
граждане, у 16 процентов выяв-
лены факторы риска в развитии 
заболеваний, а остальные нуж-
даются в дополнительном об-
следовании и, соответственно, 
подпадают под второй этап дис-
пансеризации, чтобы подвер-
гнуться уже более детальному 
обследованию с привлечением 
узких специалистов.

Диспансеризация в регионе 
сейчас масштабная, охватывает 
все слои населения, независи-
мо от места работы или от того, 
обращался ли ранее человек за 
врачебной помощью. По словам 
Павла Дегтяря, этим правом 
нужно воспользоваться всем 
жителям ульяновской области, 
и для этого необходимо обра-
титься, прежде всего, к своему 
участковому врачу, который под-
скажет, каких именно специали-
стов нужно посетить далее.

В десяти регионах страны ВИЧ-инфицированные не получают 
необходимых лекарств

Справка «Ульяновской правды»  
Общее число ВИЧ-инфицированных россиян, зарегистрированных на 01.01.2014 
года - 798866 чел. - 558,3 на 100 тыс. населения.  Ситуация имеет стойкую тенден-
цию к ухудшению, распространенность ВИЧ-инфекции увеличивается.  За время 
эпидемии с 01.01.1987 по 01.05.2014 в Ульяновской области выявлено 13557 
ВИЧ-инфицированных жителей - 1063,7 на 100 тысяч населения. Умерших ВИЧ-
положительных - 3548, в том числе от ВИЧ-инфекции - 1354 человека.  В регионе 
увеличивается количество пациентов, находящихся в стадии СПИДА - на 01.05.2014 г. 
зарегистрировано 2616 чел., из них умерло 1450 человек, в том числе двое детей.

Да, привело к тому, что в 2013 году 
многие регионы уже сверстали 
бюджеты и деньги на закупку ле-
карств в них не закладывали. 

Годовой курс лечения одного 
больного в зависимости от слож-
ности протекания заболевания 
стоит сейчас в России от 60 тысяч 
рублей до полутора миллионов. 
Принимать эти лекарства люди 
должны не просто ежедневно, но 
и по часам. 

По словам заведующей 
клинико-диагностическим от-
делением ульяновского СПиД-
центра, врача-инфекциониста 
анны Чумаковой, в нашем ре-
гионе пока с обеспечением ВиЧ-
инфицированных необходимы-
ми им препаратами проблем нет. 
Лекарства приходят в регион в 
полном объеме. При этом она 
уточнила, что вероятность возник-
новения подобной  проблемы в 
ульяновской области есть, так как 
тенденция на увеличение числа 
ВиЧ-инфицированных в регио-
не есть, а бюджет на закупку не-
обходимых препаратов с каждым 
годом становится все меньше. 
кроме того, многие препараты 
сейчас закупаются отечественного 
производства, качество которых 
зачастую уступает их импортным 
аналогам, что может привести к 
образованию побочных эффектов 
у ВиЧ-инфицированных.  

Начиная с прошлого года диспансеризация стала тотальной
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Зоотовары стали хитом 
продаж в сети
Ева Штерле

Эксперты зафик-
сировали изме-
нение интереса 

у российских 
интернет-

покупателей.

Покупательский интерес в Интернете смещается c 
электроники и одежды, на которые всегда приходилась 
основная доля продаж, к новым категориям товаров. Чис-
ло запросов товаров этих двух сегментов примерно равно 
запросам по всем другим сегментам - бытовой технике, то-
варам для детей, для дома, автотоварам, мебели, товарам 
для спорта и отдыха и другим, сообщает портал «Деловая 
среда» со ссылкой на данные исследования, проведенного 
Google и ритейлером Enter.

Так, в 2013 году количество поисковых запросов на 
электронику и бытовую технику выросло только на 12 и 23% 
соответственно. При этом на зоотовары рост составил 36%, 
ювелирные украшения - на 31% и товары для детей - на 30%.

Между тем, в отличие от статистики поисковых за-
просов, статистика покупок в онлайн остается вполне 
традиционной. В интернет-магазинах чаще всего покупа-
ют электронику, одежду, обувь и аксессуары. Причем на 
первые две категории товаров приходится основной объем 
электронной торговли в России. По оценкам Ассоциации 
компаний интернет-торговли, в минувшем году отече-
ственным онлайн-продавцам удалось заработать 363 млрд 
рублей, 42% из них пришлось на электронику и технику, 
13% - на одежду и обувь. Еще 10% - на автозапчасти.

Согласно исследованию, около трети покупателей 
(27%) изучают данные о товарах только онлайн, 25% ищут 
информацию как в Интернете, так и вне Сети. Еще 36% при-
выкли узнавать о продукции в традиционных магазинах.

В магазины могут вернуть 
внезапные проверки
Роспотребнадзор предложил вернуть внепла-
новые проверки продуктовых магазинов, 
кафе, столовых и предприятий по произ-
водству пищевой продукции. Ведомство раз-
работало проект соответствующих поправок 
в Закон «о защите прав юридических лиц 
и индивидуальных предпринимателей при 
осуществлении госконтроля и в Закон «о ка-
честве и безопасности пищевых продуктов». 
Нововведения могут вступить в силу с октя-
бря этого года. Напомним, сейчас о внепла-
новых проверках предпринимателей должны 
предупреждать не меньше, чем за 24 часа 
до их начала. Данная норма была введена 
властями в 2008 году для защиты бизнеса. 
Правда, только в 65,9% случаях внеплановые 
проверки подтверждают жалобы потребите-
лей на те или иные нарушения.

Что такое хорошо  
и что такое плохо
Оценит рейтинговый комитет по оценке деятельности 
муниципальных образований в сфере формирования 

бизнес-климата.

Его первое рабочее совещание состоялось в Корпо-
рации по развитию предпринимательства региона.

Напомним, решение о создании соответствующего 
комитета было принято в конце мая в ходе заседания 
правительственной комиссии по развитию малого и 
среднего бизнеса, которое провел губернатор Сергей 
Морозов. Соглашение о сотрудничестве в сфере прове-
дения рейтинга муниципалитетов по созданию условий 
для ведения бизнеса подписали представители шести 
общественных объединений: региональных отделений 
«Опоры России», «Деловой России», Союза промыш-
ленников и предпринимателей, представительства АСИ 
в Ульяновской области, Ульяновского объединения 
предпринимателей, а также Торгово-промышленной 
палаты региона.

«Мы не намерены заниматься абстрактными социо-
логическими исследованиями. Наша задача - понять, 
как предприниматель оценивает условия для ведения 
бизнеса в своем районе: хорошо или плохо. Если плохо, 
то почему. Сейчас необходимо определить критерии, 
по которым нужно проводить опрос, чтобы получить 
максимально полезную информацию. Безусловно, сюда 
войдут вопросы, затрагивающие сроки подключения к 
электросетям, газу, вопросы преодоления администра-
тивных барьеров и так далее», - отметил председатель 
правления Корпорации по развитию предприниматель-
ства Ульяновской области Руслан Гайнетдинов.

В ходе совещания было принято решение до конца 
месяца сформулировать критерии и подготовить анке-
ту для опроса бизнес-сообщества. Планируется, что он 
будет запущен в августе этого года.

 

В ДНеВНик ДелоВого ЧелоВека

Руслан  
Гайнетдинов:

В России упрощается 
порядок предоставления 
госгарантий по кредитам 
на осуществление инвес-
тиционных проектов.

Правительство собирается  
повысить НДФл и НДс 
После 2018 года в России могут увеличить 
НДФл и НДс. оба налога могут быть повы-
шены на 2 процентных пункта - до 15 и 20% 
соответственно, сообщают федеральные 
сМи. кроме того, может измениться порядок 
отчисления взносов в Фонд обязательного 
медицинского страхования. Эти нововведе-
ния сейчас обсуждаются в правительстве и 
кремле. окончательного решения по поводу 
увеличения налогов нет, все решения будут 
приниматься уже в следующем электораль-
ном цикле. Но готовиться решили уже сейчас. 
Что касается изменения порядка выплаты 
взносов в ФоМс, то Минфин предлагает 
отменить ограничение размера зарплаты, 
отчисления с которой направляются в фонд. 
изменения предполагают отчисления в 
ФоМс 5,1% с любой зарплаты. 

Молодых предпринимателей 
зовут на конкурс
Внешэкономбанк приглашает российских 
инноваторов принять участие в четвертом 
конкурсе на лучший инновационный проект 
для молодых предпринимателей. Участником 
конкурса может стать любой инновацион-
ный проект, если возраст инициатора про-
екта не более 35 лет; продукт инновацион-
ного проекта находится на стадии опытного 
образца или готового продукта; бизнес 
расположен на территории РФ и  инициатор 
проекта имеет положительную деловую ре-
путацию. Дополнительным преимуществом 
для компании - инициатора проекта будет 
наличие первичных продаж ее инновацион-
ной продукции и соответствующей выручки. 
Победитель получит право на консультацион-
ное содействие и продвижение проекта со 
стороны группы Внешэкономбанка.



Ева Штерле

В марте Альфа-Банк открыл в об-
ластном центре первую полнофор-

матную площадку для обслужи-
вания клиентов и, судя по всему, 
одним операционным офисом он 

не ограничится. В конце июня 
в Ульяновске побывали топ-

менеджеры компании, обсудив с 
главой региона планы развития 

банка на территории нашей  
области.

Традиция проведения road-show, 
когда топ-менеджмент компании 
выезжает в регионы присутствия, 
- прекрасная возможность узнать 
больше об организации «из первых 
рук». По итогам визита в Ульяновск 
главный управляющий директор 
Альфа-Банка Алексей Марей и ди-
ректор по информационной полити-
ке и связям с общественностью Лео-
нид Игнат рассказали журналистам, 
как банк планирует укреплять свои 
позиции в регионе.

- Хочу сказать, что в рамках так 
называемого road show мы, как ру-
ководство банка, ежегодно объезжа-
ем наши представительства в других 
регионах, понимая, что Москва - это 
не вся страна, - рассказал Алексей 
Марей. - Мы встречаемся со своими 
сотрудниками, общаемся с клиен-
тами, встречаемся с местным руко-
водством. Состоялась встреча и с 
губернатором Ульяновской области 
Сергеем Морозовым. Разговор был 
интересным и продуктивным. 

Как сообщил топ-менеджер, в 
ходе встречи глава региона сделал 
конкретное предложение о расши-
рении физического присутствия 
Альфа-Банка в Ульяновской обла-
сти. Гостям идея понравилась, хотя 
сразу делать громкие заявления 
господин Марей не стал, пообещав 
обсудить этот вопрос с коллегами. 
Также стороны обговорили воз-
можность участия банка в инвести-
ционных проектах, реализуемых в 
регионе. Губернатор предложил при-
глашать руководство ульяновского 
операционного офиса на встречи с 
потенциальными инвесторами, ко-
торые хотят вложить свои средства 
в Ульяновскую область. 

Еще одно направление для воз-
можного сотрудничества региона 
с банком - кадровый вопрос. По 
словам Марея, банк заинтересо-
ван в поисках новых сотрудников 
для своих региональных офисов из 
местных жителей, в основном мо-
лодых людей. 

- У нас уже давно существует 
программа, по которой мы встреча-
емся со студентами, где только рас-

сказываем, что такое банк, но и, по 
сути, преподаем основы финансовой 
грамотности. Губернатор попросил 
нас расширить эту программу для 
большего круга, включив в нее не 
только студентов, но и старшекласс-
ников, - пояснил Марей. 

Кроме операционного офиса в об-
ластном центре также располагается 
центр обслуживания звонков и он-
лайн - взаимодействия с клиентами 
Альфа - Банка. В этих двух подраз-
делениях работают почти 2 тыс. че-
ловек, что делает Ульяновск для ком-
пании вторым городом после Москвы 
по количеству рабочих мест. 

- Мы берем людей, нацеленных 
на успех, - отметил Леонид Игнат. 
- Если человек хочет развиваться и 
достойно зарабатывать, мы поможем 
ему в этом. Существует такое поня-
тие, как «альфа-карьера», которое 
включает в себя не только специаль-
ную систему обучения, но и возмож-
ность подняться по карьерной лест-
нице внутри компании. Не так давно 
мы проводили конкурс на лучшего 
работника. Соревновались сотрудни-
ки колл-центров банка из Ульянов-
ска, Москвы и Минска, победителем 
стала сотрудница ульяновского опе-
рационного центра Эльза Сафина. 

В марте этого года девушка получи-
ла заслуженный приз - автомобиль 
Opel Astra.

Встреча продолжилась разго-
вором о социальной ответственно-
сти бизнеса в регионе присутствия. 
В Ульяновске многолетним пар-
тнером банка является Историко-
мемориальный музей-заповедник 
«Родина В.И. Ленина». За время 
сотрудничества с ними Альфа-Банк 
организовал несколько благотвори-
тельных выставок. В мае 2014 года 
выставка «Неизвестная история: 
плакаты Первой мировой» была по-
дарена музею-заповеднику «Родина 
В.И. Ленина». Ульяновцы смогут по-
смотреть экспозицию, если посетят 
метеостанцию в музейном квартале 
города.

Помогает Альфа-Банк и лечеб-
ным учреждениям, особенно детским. 
В их число вошла и Ульяновская 
областная клиническая детская 
больница имени политического и 
общественного деятеля Ю.Ф. Горя-
чева. Завершая пресс-конференцию, 
Алексей Марей вручил главврачу 
больницы Анне Лебедько благотво-
рительный чек на приобретение че-
тырех аппаратов для разморажива-
ния плазмы.

Альфа-Банк пускает корни  
в Ульяновске
Кредитная организация планирует расширить  
своё присутствие в регионе

Алексей Марей, управляющий директор Альфа-Банка:

“Хочу сказать, что в рамках так называе-
мого road show мы, как руководство банка, 
ежегодно объезжаем наши представитель-
ства в других регионах, понимая, что Москва 
- это не вся страна”
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Ксения Викторова

В начале недели в региональном 
правительстве состоялось сове-

щание, посвященное подведению 
итогов в области туризма. На 

мероприятии обсудили подготовку 
региона к туристическому сезону и 

ход реализации основных меро-
приятий отрасли.

ставки на красное
Достаточно было только взгля-

нуть на повестку совещания, что-
бы понять, что практически все, 
так сказать, «фишки» ульяновские 
служители туристической сферы 
безоговорочно ставят на «красное». 
Большинство докладов было по-
священо проекту «Музей СССР»,  
«Красному маршруту» с братским 
Китаем и еще новой «вишенке на 
торте» - «Красному карнавалу». В 
общем, привет от Артура Конан-
Дойля - первое произведение о 
знаменитом Шерлоке Холмсе на-
зывается «Этюд в багровых тонах». 
Что такое есть «Красный карнавал», 
объяснял известный ульяновский 
архитектор Олег Владимиров. Со-
гласно его презентации, этот аналог 
бразильского карнавала на родине 
вождя мирового пролетариата будет 
проходить, скорее всего, 1 мая. Ше-
ствие «горожан, одетых в красное, в 
сопровождении ритмичной музыки 
и танцующих в карнавальных костю-
мах людей», по планам организато-
ров, пройдет через весь центр города. 
Еще одна цитата: «чтобы пропитать 
праздником весь город и заинтере-
совать горожан», запланирована ра-
бота рельсовых камер, операторских 
кранов, а также больших экранов с 
онлайн-трансляцией происходяще-
го в каждом парке. В программе так-
же - романтическая водная прогулка 
на яхте «Алые паруса», бесплатные 
красные автобусы по особому марш-
руту во все «точки» карнавала, про-
гулочные кафе-трамваи, конный па-
рад, реклама в стиле «Окон РОСТА» 
Владимира Маяковского, шоу воз-
душных шаров - естественно, соот-
ветствующего колера. Даже из этого 
далеко не полного перечня ясно, что 
с красным цветом авторы проектов, 
мягко говоря, переборщили. И, со-
ответственно, подверглись довольно 
резкой критике ведущего совещание 
губернатора Сергея Морозова:

- Сегодня мы пытаемся подвести 
итоги туристической деятельности 
нашего региона. Но скажите мне, где 
эти итоги? Боюсь, что занимающие-
ся туристической сферой чиновни-
ки попросту витают в облаках, счи-
тая, что музей СССР и «Красный 
маршрут» станут той туристической 
«Меккой», которая нас всех спасет. 
Но музей СССР - это еще даже не 
проект, это только идея, идея хо-
рошая, но до реализации которой 
сейчас, как до Москвы пешком на 
коленках. И какую цену имеет этот 
проект «Красного карнавала» для 
наших жителей? 

Директор областного центра раз-
вития туризма Сергей Лаковский 
попытался убедить губернатора, что 
«Красный карнавал» может стать 
той самой «изюминкой», которая от-
тенит «красную» тему как главную в 
концепции туристического разви-
тия нашего региона, что он может 
стать для области примерно тем же, 
как популярные сейчас фестивали 
исторических реконструкций в го-
родах, чья туристическая привле-
кательность базируется на некоем 
историческом наследии - например, 
известные средневековые фести-
вали в Генуэзской крепости города 
Судак. Это стало началом довольно 
продолжительной дискуссии. 

- На всех мероприятиях, посвя-
щенных развитию туристического 
рынка, в которых мы участвуем, я не 
один раз слышал, что представители 

ТУРИЗМ

Этюд в багровых тонах
Только ли единым «Красным маршрутом»  
будет жива региональная туристическая сфера?

красные автобусы

других регионов, допустим, Самары, 
Саратова, по-хорошему завидуют 
нам. Потому что у нас есть свое лицо, 
и нам не надо его мучительно выду-
мывать, - заявил Сергей Лаковский.

- Ленинская тема, если вдумать-
ся, не является для Ульяновска са-
мой главной, - парировал Сергей 
Морозов. - Все же основная деятель-
ность Владимира Ульянова связана 
с Москвой и Петербургом. Кстати, 
наиболее интересным для туристов 

объектом в Ульяновске является 
заповедник «Родина Ленина», чья 
деятельность посвящена отнюдь не 
одной только памяти о вожде миро-
вого пролетариата.

Турпоток растет
В ходе совещания досталось и 

министру экономического развития 
Ульяновской области  Олегу Асмусу, 
в ведение которого находится тури-
стическая сфера. По мнению Сергея 

Ивановича, Асмус полностью пере-
ложил эту работу на Сергея Лаков-
ского, хотя тот -  «всего лишь дирек-
тор учреждения, а не руководитель 
координирующего органа». Во вре-
мя недавней поездки в Китай Сер-
гей Иванович много говорил об этом 
с Сергеем Георгиевичем, и у главы 
региона сложилось впечатление, 
что структура управления туристи-
ческой отраслью региона выстроена 
недостаточно четко. Сергей Моро-
зов предупредил Олега Асмуса, что 
будет вынужден «принимать управ-
ленческие решения», если министр 
по-прежнему будет игнорировать 
эту сферу своей деятельности. В то 
же время глава региона намекнул, 
что создание координирующего ор-
гана, то есть министерства туризма, 
возможно, поскольку отрасль тре-
бует более профессионального под-
хода.

Взявший слово Сергей Лаков-
ский в свою очередь рассказал о 
достижениях региональной тури-
стической отрасли, подчеркнув, что 
в реальности все не так плохо, как 
считает губернатор. Так, по офици-
альным данным Росстата, в 2013 
году Ульяновскую область посети-
ли 226 тысяч туристов, что на 14% 
выше аналогичного показателя 2012 
года. Темпы роста опережают сред-

нероссийские. При этом за первое 
полугодие текущего, 2014 года об-
ласть уже приняла более 120 тысяч 
туристов, то есть итоговая цифра 
этого года превысит и прошлогод-
ние показатели. Эти цифры, по мне-
нию Лаковского, свидетельствуют о 
позитивной тенденции в развитии 
туристической отрасли региона.

Постепенно приводится в по-
рядок речной порт. Сегодня прибы-
вающим по реке туристам доступна 
информация об ульяновских музеях, 
кафе и ресторанах, гостиницах, хотя 
ситуация с главными «речными» во-
ротами города, конечно, далека от 
идеальной.

Что касается пресловутого 
«Красного маршрута», то в сле-
дующем году поток туристов из 
Поднебесной еще возрастет. Еди-
новременно в Ульяновске будут 
находиться 600 туристов из Китая 
(300 прилетают, столько же  уле-
тают), добираться до Ульяновска 
они будут прямым авиарейсом из 
одного из китайских городов (воз-
можно, из Харбина). Олег Асмус 
представил приблизительный рас-
чет экономических последствий 
включения Ульяновска в число 
городов «Красного маршрута».  
30 тысяч китайских туристов побы-
вают в Ульяновске в течение года. 
Исходя из расчета стоимости тура 
100 долларов за туристический 
день, в совокупности они оставят в 
Ульяновске 150 миллионов рублей. 
Из них 40 миллионов они заплатят 
за проживание в гостиницах,  око-
ло 30 миллионов проедят в кафе и 
ресторанах, 25 миллионов оставят 
в музеях, 20 - в сувенирных лавках. 
Кроме того, «Красный маршрут» 
принесет и косвенные преферен-
ции, например, повышение общей 
инвестиционной привлекательно-
сти региона. Олег Владимирович 
представил и экономические рас-
четы по проекту «Музей СССР». 
Затраты - около 62 миллиардов 
рублей, из них 33 миллиарда - бюд-
жетные вложения. При этом к 2023 
году туристический кластер посе-
тят более миллиона туристов. Со-
вокупная выручка кластера превы-
сит 70 миллионов рублей, при этом, 
по словам Асмуса, бюджетные вло-
жения вернутся в виде налогов. 
Создание кластера, по мнению ре-
гионального министра экономики, 
позволит создать более десяти ты-
сяч новых рабочих мест.

Язык до крыма не доведет
Кроме «красной», на совещании 

прозвучала и не менее актуальная 
сейчас «крымская» тема. Честно го-
воря, особых успехов в этом вопро-
се нет - с этим согласились и пред-
ставитель нашего региона в Крыму 
Сергей Галант, и губернатор.

- В этом сезоне я уже четыре раза 
посетил Крым, - заявил Сергей Мо-
розов. - Полуостров в буквальном 
смысле пустой. 

С начала сезона в Крыму побы-
вали и собираются побывать всего 
лишь около трех тысяч ульянов-
цев. Главным камнем преткнове-
ния становится транспортная со-
ставляющая путешествия. Много 
говорилось о дешевых авиабиле-
тах, но в реальности их нет, билеты 
на самолет, особенно на ближай-
шие даты, доходят почти до трид-
цати тысяч - посчитайте расходы 
на семью хотя бы из трех человек, 
за такие деньги можно прекрасно 
отдохнуть за границей. Поездка по 
железной дороге предполагает три 
пересадки, что, конечно, очень не-
удобно и не менее затратно. А вла-
дельцы личных автомобилей вы-
нуждены подолгу стоять в очереди 
на переправе через Керченский 
пролив. Правда, в августе из Улья-
новска на полуостров отправится 
«Караван дружбы» из автобусов, 
членов клуба «УАЗ-Патриот» и 
байкеров.

будут бесплатно возить горожан  
по особому  маршруту  во все парки 
нашего города

красное карнавальное шествие
Дружно, празднично, эффектно!

Чтобы пропитать праздником весь город и 
заинтересовать горожан, запланирована 
работа рельсовых камер, операторских 
кранов, а также больших экранов с онлайн-
трансляцией происходящего в каждом парке. 
В программе также - романтическая водная 
прогулка на яхте «Алые паруса», бесплатные 
красные автобусы по особому маршруту во 
все «точки» карнавала, прогулочные кафе-
трамваи, конный парад
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Чердаклинский район
Новый глава

Майнский район
Стихи под деревьями

В воскресенье в Майне прошел седьмой ежегодный 
районный поэтический фестиваль «ромашковая русь». 
Провели его под сенью деревьев под окнами районной 
библиотеки. В этом году, как и в прошлом, праздник про-
вели в честь Дня святых Петра и Февронии. По мнению 
организаторов праздника, Майнской районной библиоте-
ки, в этот день стихи о любви и верности звучат со сцены 
по-особому.

на фестивале по традиции выступали как майнские по-
эты, так и гости из района. особо бурными аплодисмента-
ми зрители встретили стихи Владимира сахарцева, нины 
Трошиной, николая овсянникова и гостьи из Выров оль-
ги савиновой.

Приятной неожиданностью стало выступление детей. 
Малыши читали стихотворения о маме, любви к семье и 
природе. особенно зал был тронут выступлением совсем 
еще маленьких любителей поэзии - лизы романовой и 
егора стругалева, которые просто покорили майнцев сво-
им обаянием и непосредственностью.

В завершение фестиваля зрители вместе с поэтами и ра-
ботниками библиотеки спели песню «ромашка белая» и по 
традиции сфотографировались все вместе на память.

Вешкаймский район
Танки в селе

Карсунский район
Падают, падают, падают... деревья

Барышский район
Местные певицы выступили в Болгарии

Кузоватовский район
Выбрали лучшую 
автоледи

В Кузоватовском районе впер-
вые прошел конкурс женского оба-
яния и водительского мастерства 
«автоледи-2014». Много красивых 
женщин и экстравагантных авто-
мобилей можно было увидеть там 
в этот день.

организаторы - районный Дом 
культуры и учебный спортивно-
технический клуб ДосааФ. В 
состав жюри вошли  самые ува-
жаемые мужчины Кузоватова: от 
профессиональных гонщиков, не-
однократных победителей авто- и 
мотогонок до членов актива район-
ного совета ветеранов.

Всего участниц было семь. В 
визитке девушки демонстрировали 
свои навыки вождения и единства 
со своим авто. Конкурсантки ста-
рались удивить всех присутствую-
щих. например, одна из участниц, 
владелица магазина флористики, 
украсила машину цветами. на дис-
ках машины другой участницы 
красовались виниловые пластин-
ки, и можно было догадаться, что 
ее профессия и стиль жизни нераз-
рывно связаны с музыкой.

участницы сдали экзамен по 
правилам дорожного движения. 
Правда, шуточный. они должны 
были придумать толкование не-
существующим знакам. Был и се-
рьезный конкурс - вспомнить, как 
оказывать первую медицинскую 
помощь при авариях на дороге.

По итогам соревнования опре-
делили победительниц в разных 
номинациях, а лучшей - присвоено 
звание «автоледи-2014». симпа-
тию большинства завоевала екате-
рина Майская. В качестве главного 
приза ей вручили золотой кулон. а 
еще она выиграла главный приз за 
самое оригинальное авто - тур на 
двоих в Великие Болгары.

Видимо, в ближай-
шее время Чердаклин-
ский район ждут новые 
проекты. Ведь неделю 
назад к своим обязан-
ностям приступил но-
вый глава администра-
ции Юрий Пузраков.

«наша газета» де-
лится подробностями 
биографии чиновника. 

Как и предсказывалось, совет депута-
тов Чердаклинского района единоглас-
но утвердил новым главой администра-
ции Юрия Пузракова. Произошло это 
1 июля. Через два дня он официально 
приступил к обязанностям.

До этого дня он длительное время 
возглавлял ульяновское региональное 
отделение Фонда социального страхо-
вания. еще раньше был министром го-
сударственного имущества и земельных 
отношений. а до того - главой Майн-
ского района. именно в этой должности 
Юрий алексеевич запомнился многим 
как автор громких, но нереализован-
ных проектов. Таких, например, как 
установка ветряных электростанций в 
одном из поселений района. или - соз-
дание районной телекомпании.

Кресло главы администрации Чер-
даклинского района оставалось вакант-
ным почти 3 месяца. Подобрать канди-
датуру не могли довольно долго.

Большие старые тополя и ветлы - беда для многих насе-
ленных пунктов Карсунского района. В прошлом году вро-
де бы провели огромную работу по спиливанию деревьев, 
представляющих реальную угрозу жилищам в Потьме, 
Карсуне, Б. Поселках, но, как оказалось, проблему этим до 
конца не решили. В ночь с 28-го на 29-е июня в М. станич-
ном под сильным ветром обрушилась половина огромной 
ветлы на дом Щипановой людмилы Викторовны, - пишет  
«Карсунский вестник».

слава богу, дом не пострадал: тяжеленный ствол, падая, 
скатился по железной крыше, раскидывая тонкие ветки по 
двору и около дома, и чуть-чуть не достал до окон. В доме 
кроме хозяев были дети - внуки из города, конечно, все пере-
пугались. оказались порванными электрические провода, 
сломанными  две антенны на крыше.

Проблема с несколькими старыми ветлами возле дома 
Щипановых давно и хорошо известна местным властям. 
людмила Викторовна пробовала в прошлом году писать 
письмо в Зсо, депутату родионову, но письмо со штампом 
Малостаниченской почты пролежало где-то целый месяц, 
а потом вернулось отправительнице. самое плохое в этой 
истории то, что все, к кому обращалась женщина, отвечали 
примерно одно и то же: эти деревья невозможно спилить, к 
ним невозможно подъехать. 

а тем временем семья уже «ждет», когда следующее де-
рево (а они стоят в непосредственной близости к дому, и на 
стволах некоторых уже обозначились трещины от старо-
сти) упадет на дом и принесет настоящую беду.

В Болгарии на фестивалях барышские певуньи уже 
бывали не раз. В июне этого года на VI Международном 
конкурсе дружбы, спорта и искусства «Болгарская роза 
- розы Болгарии» побывали учащиеся Барышской ДШи 
Дарья Зайцева и Дарья иванова, - пишет газета «Барыш-
ские вести».

Конкурсная программа проходила в два дня, участ-
никам надо было представить по два разнохарактерных 
произведения. Дарья Зайцева получила диплом лауреата 
первой степени в номинации «Эстрадный вокал» (15-18 
лет), Дарья иванова - лауреат второй степени в номина-
ции «Эстрадный вокал» (12-14 лет).

Программа фестиваля была яркой и разнообраз-
ной. Выступали творческие коллективы из Башкорто-
стана, Волгоградской и Вологодской областей, санкт-
Петербурга, Москвы, самары, саратова, Энгельса, 
Красноярского края, болгарских городов.

участники посетили мастер-классы по актерскому 
мастерству, хореографии, вокалу, изобразительному ис-
кусству и другим творческим дисциплинам, которые 
вели видные деятели культуры рФ и Болгарии. состоя-
лись также международные товарищеские встречи, тур-
ниры, спартакиады, пленэры, выставки, «круглые столы» 
для руководителей коллективов и участников фестиваля. 
Во время экскурсий ознакомились с древнейшей культу-
рой фракийцев, побывали в Ботаническом саду и Дворце 
румынской королевы. и, конечно же, провели незабывае-
мый отдых на берегу ласкового Черного моря.

Танк и три пушки ввели в село Мордовский Белый Ключ 
Вешкаймского района перед праздником День села. Велико-
лепный прздник с национальным колоритом провели там 5 
июля, - пишет «наша газета».

Выступал местный фольклорный коллектив «Боярава». 
Заводными песнями и танцами радовали гости - артисты из 
чувашского села Каргино и коллектив «околица» из села Бе-
кетовка. на сцене воспевали березку и говорили, что сколько 
листьев на ней, столько и мордвы в селе. По официальным 
данным, в Мордовском Белом Ключе осталось всего-то 360 
человек, из которых далеко не все мордва.

а в соседнем помещении людей ждали щедро накрытые 
столы с закусками.

«Мы назвали это мордовский шведский стол, - смеется 
организатор анна латышкина. - Концерт закончится, при-
гласим сюда людей, пусть угощаются. у нас тут и пироги, и 
ватрушки, и квас».

на площади возле клуба тем временем скучали предпри-
ниматели, которые подумали, что в день праздника здесь 
можно будет поторговать. но через пару часов ожидания, 
когда выяснилось, что в день села людям не до штанов и ру-
башек, некоторые свои прилавки свернули.

Буквально накануне праздника, 4 июля, в Мордовском 
Белом Ключе появилась военная техника. Правда, списан-
ная. ее стараниями земляка сельчан генерала Чечеватова 
привезли то ли из Казани, то ли с урала - сельчане в «по-
казаниях» путались.

у памятника погибшим воинам установили танк и пуш-
ку. рядом с храмом. говорят, Чечеватов захотел именно так. 
В целях «патриотического и духовного воспитания моло-
дежи». еще две пушки будут установлены на территории 
школы, активный ремонт которой идет с сентября прошлого 
года. и территория как раз сейчас благоустраивается.
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Сергей Казаков

Наш край подарил миру много 
знаменитых людей, прославивших 

наш регион. Среди наших земляков 
были революционеры, знаменитые 

философы, писатели, спортсмены и 
музыканты. 

но почему-то об одном из них знает 
мало кто из нас, хотя тем, что он когда-
то изобрел, многие из нас пользуются 
каждый день…

удивительно, что даже всезнающая 
Википедия выдает крайне скудную ин-
формацию о Дмитрии Крюкове, огра-
ничиваясь лишь скудными биографи-
ческими данными, которые в основном 
и тиражируются во Всемирной паутине. 
а жаль, ведь этот человек был не только 
создателем одной из самых популярных 
поисковых сетей, но и талантливым био-
химиком, конструктором-технологом 
радиоэлектронной аппаратуры, дизай-
нером, пиарщиком и просто хорошим, 
светлым человеком. 

его звали Дмитрий Крюков. и 
именно этот скромный человек, с ко-
торым даже невозможно было поссо-
риться, по отзывам его близких, изо-
брел знаменитую поисковую систему 
Rambler. К сожалению, он прожил 
недолгую жизнь, покинув этот мир в 
2009 году на 48-м году жизни, умерев 
прямо на рабочем месте. а наверняка 
успел бы еще очень многое.

он родился 8 октября 1960 года 
в нашем городе. В 1964-м его семья 
переехала в подмосковный город Пу-
щино, в то время биологический центр 
академии наук ссср. В 1987 году 
окончил Московский институт при-
боростроения, получив специальность 
конструктора-технолога радиоэлек-
тронной аппаратуры, а в 1990 году од-
ним из первых в нашей стране получил 
в Берлине сертификаты программи-
ста и системного администратора. В 
течение 11 лет работал в Пущинском 
институте биохимии и физиологии 
микроорганизмов ран ведущим про-
граммистом Центра вычислительной 
техники. 

В его биографии интересен тот 
факт, что первый русскоязычный поис-
ковик он создавал практически в оди-
ночку, исключительно в рамках лично-
го увлечения новыми компьютерными 
технологиями, считая, что будущее за 
ними. Впервые программа Rambler 
была запущена в сеть 8 октября 1996 
года в день рождения ее основателя, 
а уже в феврале 1997 года в сети по-
явился каталог сайтов, автоматически 
регулируемый их посещаемостью. То 
есть теперь любой пользователь руне-
та с помощью рейтинга ТоП-100 мог 
определить посещаемость, а тем самым 
и популярность своего ресурса.

Практически все, кто с ним обща-
лись, помимо его человеческих качеств 
отмечали и его потрясающую работо-
способность. Запустив рейтинг, он со-
вмещал в нем обязанности сисадмина, 
программиста, дизайнера, верстальщи-
ка, модератора, службы поддержки 
пользователей, копирайтера и директора 
по маркетингу! он не стеснялся лично 
зазывать на ресурс своих друзей и зна-
комых, успевал отвечать на все письма 
и жалобы, дорабатывал сервис с учетом 
пожеланий пользователей и даже лично 
рисовал баннеры и верстал шаблоны 
страниц. Фактически этот талантливей-
ший человек в одиночку выполнял ра-
боту целой IT-службы! и все это на го-
лом энтузиазме, не получая фактически 
никакой прибыли, и не забывайте о том, 
что свое личное хобби он успевал совме-
щать с работой в должности ведущего 
программиста Центра вычислительной 
техники одного из институтов ран! 

В итоге благодаря своему таланту к 
концу 90-х годов ему удалось создать 
уникальный в мире ресурс, с помо-
щью которого получили возможность 
публиковать свою статистику практи-
чески все заметные игроки русскоя-
зычного интернет-рынка, включая как 

крупные интернет-порталы, так и гос-
структуры. лишь один факт: сайт Цен-
тробанка, вступивший в рейтинг в 1998 
году, участвует в нем и поныне.

интересно, что новые разработки 
Дмитрия Крюкова используются на 
портале Министерства экономическо-
го развития рФ в качестве корпоратив-
ного портала Федеральной службы го-
сударственной статистики, в качестве 
поисковой системы для федеральных 
образовательных порталов и во многих 
других учреждениях.

Кстати, глубоко символично, что 
после смерти отца-основателя Rambler, 
эта поисковая система стала стреми-
тельно терять свою популярность сре-
ди интернет-пользователей. До конца 
своей жизни он сильно переживал, 
когда интернет-холдинг стремительно 
сменил концепцию своего развития, 
переключившись с поисковых техно-
логий на маркетинговую, коммерче-
скую составляющую. Ведь его любимое 
детище в первую очередь было создано 
для того, чтобы русскоязычный поль-
зователь мог быстро найти в рунете 
любую информацию. 

а завершить этот небольшой рассказ 
о нашем земляке Дмитрие Крюкове нам 
хотелось бы словами Михаила Мазеля, 
вице-президента клуба русских писа-
телей нью-Йорка: «То, что вы читаете 
любимые книги, смотрите фильмы, слу-
шаете музыку, общаетесь по «аське» и 
скайпу - заслуга тысяч и тысяч людей, 
строящих это странное, страшное, пу-
гающее и вместе с тем так нам всем необ-
ходимое пространство, называемое ин-
тернетом. и немалое количество «белых 
пятен» на карте этой «терра инкогнита» 
убрал «бродяга» Дмитрий Крюков». 

автор знаменитой поисковой системы 
Rambler родом из ульяновска

Дмитрий Ежов, главный редак-
тор портала «Улпресса»: 

“ - Наш город бес-
прецедентен в плане 
развития новых инфор-
мационных технологий 
и подарил миру кро-
ме Дмитрия Крюкова 
много талантливых спе-
циалистов в области 
интернет-технологий. 
Это и создатель плат-
формы Ecwid, делаю-
щей создание своего 
интернет-магазина до-
ступным каждому, Рус-
лан Фазлыев и Лева 
Валкин, создавший ин-
терактивные предло-
жения для социальных 
сайтов. Ульяновск вооб-
ще - родина талантов”

Надя Акулова

Победитель российско-китайской сме-
ны в номинации «наука и инновации», 
студент ульяновского государственного 
технического университета алексей Желе-
пов представил на «iВолге» проект «саПр 
машиностроительных изделий PATTERN 
SYSTEM». 

- Моя работа может заинтересовать про-
мышленные предприятия региона. систе-
ма автоматизированного проектирования 
(саПр) является модулем для изделий 
отрасли машиностроения. она позволяет 
сохранять и повторно использовать создан-
ные ранее решения и автоматически под-
бирать альтернативные пути при возникаю-
щих проблемах проектирования. В основу 
системы положен язык паттернов для ма-
шиностроительных изделий. Кроме того, 
проект позволяет экономить до 30% време-
ни при повторном проектировании и обе-
спечивает преемственность проектных ре-
шений между инженерами на предприятии. 
Прототип системы уже создан и внедрен на 
двух предприятиях ульяновска, - рассказал 
автор проекта алексей Желепов.

Победителям пришлось выдержать се-
рьезную конкуренцию. участники смены 
«наука и инновации» предложили модер-
низировать существующее производство 
пара-трет-бутилфенола для доведения ка-
чества продукта до мировых стандартов. 
на смене «Ты - предприниматель» гранты 
получили социально значимые проекты, 
которым сложно без поддержки выдер-
жать конкуренцию на рынке. К примеру, 

проекты производства тренажеров для ле-
чения детей с ДЦП и производства вело-
сипедов для людей с нарушениями опорно-
двигательного аппарата в Пермском крае. В 
Татарстане предложили запустить в массы 
мобильного репетитора, который поможет 
подготовиться к егЭ. В самаре победители 
«iВолги-2014» собираются открыть детский 
логопедический центр. грант получили мо-
лодые инноваторы, которые разработали 
собственную модель 3D принтера (Samara 
Hacker space).

напомним, всего к участию в конкурсе 
было заявлено 1622 проекта (в 2013 году 
- 1270). В течение шести дней молодежь 
доказывала экспертам, почему их иннова-
ционные идеи необходимо поддерживать и 
продвигать. В федеральный этап вышли 326 
проектов. В итоге гранты от 150 до 300 ты-
сяч рублей на их реализацию получили 40 
победителей форума «iВолга-2014». общий 
призовой фонд Молодежного форума ПФо 
составил восемь миллионов рублей. Как и 
в прошлом году, 16 участников получили в 
качестве приза путевки на космодром Бай-
конур. Трое ребят награждены поездками в 
Китайскую народную республику. специ-
альные призы учредили генеральные парт-
неры форума - крупные промышленные 
предприятия.

«Здесь нет проигравших, потому что 
творчество, интеллект, позитив, которые вы 
вложили в эти проекты, обязательно будут 
востребованы в ваших регионах на пред-
приятиях, в учебных заведениях», - заявил 
на церемонии награждения победителей 
Молодежного форума ПФо «iВолга-2014» 
Михаил Бабич.

«Бродяга»  
Дмитрий Крюковульяновский 

студент стал 
победителем 
российско-
китайской смены 
на «iВолга-2014»

язык паттернов  
до инноваций доведёт

Ульяновская делегация участни-
ков Молодежного форума ПФО 
«iВолга-2014», состоящая из ста 

ребят, предварительно успешно 
прошедших конкурс заявок и 

представленных ими проектов, 
вернулась домой. Ребята приеха-

ли в отличном настроении и с 
грандиозными планами по вопло-

щению своих проектов в жизнь. 
Участники форума наперебой 

рассказывали о знакомстве с из-
вестными экспертами, о работе 

площадок и образовательных 
мастер-классов, не забывая от-

мечать и интересную культурно-
развлекательную программу, 

подготовленную организаторами.

Всего к участию в конкурсе было заявлено 1622 проекта.
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ИЗБИратеЛЬная комИССИя  
уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ

ПоСтаноВЛенИе
09 июля 2014 г.  № 64/629-5

г. ульяновск
Об утверждении результатов учета объема  

эфирного времени, затраченного на освещение деятельно-
сти каждой  политической партии, представленной  

в Законодательном Собрании Ульяновской области,
региональными телеканалом и радиоканалом  

в июне 2014 года
Заслушав информацию заместителя Председателя Изби-

рательной комиссии ульяновской области Г.м. Селезнева, рас-
смотрев протокол заседания рабочей группы по установлению 
результатов учета объема эфирного времени, затраченного в 
течение одного календарного месяца на освещение деятель-
ности политических партий, представленных в Законода-
тельном Собрании ульяновской области от 8 июля 2014 года 
№ 6, в соответствии со статьей 5 Закона ульяновской области 
от 3 августа 2010 года № 113-Зо «о гарантиях равенства по-
литических партий, представленных в Законодательном Со-
брании ульяновской области, при освещении их деятельности 
региональными телеканалом и радиоканалом» (далее - Закон 
ульяновской области), постановлением Избирательной комис-
сии ульяновской области от 24 августа 2010 года № 37/242-4 
«о Порядке учета эфирного времени, затраченного в течение 
одного календарного месяца на освещение деятельности каж-
дой политической партии, представленной в Законодательном 
Собрании ульяновской области, региональными телеканалом и 
радиоканалом», Избирательная комиссия ульяновской области  
постановляет:

1. утвердить результаты учета объема эфирного времени, 
затраченного на освещение деятельности каждой политиче-
ской партии, представленной в Законодательном Собрании 
ульяновской области, региональными телеканалом и радиока-
налом в июне 2014 года, содержащиеся в протоколе заседания 
рабочей группы по установлению результатов учета объема 
эфирного времени, затраченного в течение одного календар-
ного месяца на освещение деятельности политических партий, 
представленных в Законодательном Собрании ульяновской 
области от 8 июля 2014 года № 6.

2. Вынести заключение о несоблюдении телеканалом оао 
«телерадиокомпания репортер» в отношении Всероссийской 
политической партии «едИная роССИя», Политической 
партии ЛдПр - Либерально-демократическая партия россии 
в июне 2014 года требования Закона ульяновской области об 
освещении деятельности политических партий, представлен-
ных в Законодательном Собрании ульяновской области, в 
равном объеме в течение одного календарного месяца.

Принять решение о необходимости компенсации оао 
«телерадиокомпания репортер» в июле 2014 года недостаю-
щего объема эфирного времени в отношении Всероссийской 
политической партии «едИная роССИя», Политической 
партии ЛдПр - Либерально-демократическая партия россии 
в телепрограммах (телепередачах) в объемах, указанных в 
приложении к настоящему постановлению.

3. Вынести заключение о несоблюдении радиоканалом 
«радио 2х2» Зао «телекомпания русский проект» в отно-
шении Политической партии «коммунИСтИЧеСкая 
ПартИя роССИЙСкоЙ федерацИИ», Политической 
партии ЛдПр - Либерально-демократическая партия россии 
в июне 2014 года требования Закона ульяновской области об 
освещении деятельности политических партий, представлен-
ных в Законодательном Собрании ульяновской области, в 
равном объеме в течение одного календарного месяца.

Принять решение о необходимости компенсации радио-
каналом «радио 2х2» Зао «телекомпания русский проект» в 
июле 2014 года недостающего объема эфирного времени в от-
ношении Политической партии «коммунИСтИЧеСкая 
ПартИя роССИЙСкоЙ федерацИИ», Политической 
партии ЛдПр - Либерально-демократическая партия россии 
в радиопрограммах (радиопередачах) в объемах, указанных в 
приложении к настоящему постановлению.

4. отметить факт выполнения телеканалом оао «телера-
диокомпания репортер» в июне 2014 года требования Закона 
ульяновской области о компенсации ранее установленных 
недостающих объемов эфирного времени в радиопрограммах 
(радиопередачах) в отношении Всероссийской политической 
партии «едИная роССИя», Политической партии ЛдПр - 
Либерально-демократическая партия россии.

5. отметить факт выполнения радиоканалом «радио 2х2» 
Зао «телекомпания русский проект» в июне 2014 года тре-
бования Закона ульяновской области о компенсации ранее 
установленных недостающих объемов эфирного времени в 
отношении Всероссийской политической партии «едИная 
роССИя», Политической партии ЛдПр - Либерально-
демократическая партия.

6. направить настоящее постановление в оао «телера-
диокомпания репортер», в Зао «телекомпания русский про-
ект», в ульяновское региональное отделение Всероссийской 
политической партии «едИная роССИя», в ульяновское 
областное отделение Политической партии «коммунИ-
СтИЧеСкая ПартИя роССИЙСкоЙ федерацИИ», 
в ульяновское региональное отделение Политической пар-
тии ЛдПр - Либерально-демократическая партия россии в 
ульяновской области.

7. опубликовать настоящее постановление в официаль-
ных средствах массовой информации ульяновской области.

Председатель Избирательной комиссии
Ульяновской области Ю.И. Андриенко

Секретарь Избирательной комиссии
Ульяновской области С.В. Вишнякова

утВерЖден
постановлением Избирательной
комиссии ульяновской области
 от 09 июля 2014 г. № 64/629-5

Объем эфирного времени,
предусмотренного в качестве компенсации  

за предыдущий период учета,
которая должна быть произведена в июле 2014 года

№ 
п/п

наименование
политической партии

Вид эфирного 
времени
(телевидение 
или радио)

объем
компенсации
(час: мин: сек)

1 Всероссийская политическая 
партия «едИная роССИя»

телевидение 0:01:38

2 Политическая партия 
«коммунИСтИЧеСкая 
ПартИя роССИЙСкоЙ 
федерацИИ»

радио 0:00:42

3
Политическая партия ЛдПр - 
Либерально-демократическая 
партия россии

телевидение 0:04:50

радио
0:00:36

Управление Минюста России  
по Ульяновской области информирует  
о причинах отказов в государственной 

регистрации  муниципальных правовых актов  
о внесении изменений  

в уставы муниципальных образований
за 1 полугодие 2014 года

В соответствии с приказом министерства 
юстиции российской федерации от 03.03.2014  
№ 26 «об утверждении Положения об управлении 
министерства юстиции российской федерации 
по субъекту (субъектам) российской федерации 
и Перечня управлений министерства юстиции 
российской федерации по субъектам российской 
федерации» управление министерства юстиции 
российской федерации по ульяновской области 
(далее – управление) осуществляет государствен-
ную регистрацию уставов муниципальных обра-
зований ульяновской области и муниципальных 
правовых актов о внесении в них изменений.

Практика реализации управлением данной 
деятельности в 1 полугодии 2014 года показала, 
что не во всех случаях органами местного само-
управления на территории области соблюдаются 
нормы действующего законодательства, в част-
ности, Градостроительного кодекса российской 
федерации, а также федерального закона от 
06.10.2003 № 131-фЗ «об общих принципах орга-
низации местного самоуправления в российской 
федерации». кроме того, в отдельных случаях 
в тексты муниципальных правовых актов допу-
скалось включение положений, способствующих 
проявлению коррупции, - так называемых кор-
рупциогенных факторов. 

так, например, одним муниципальным право-
вым актом о внесении изменений в устав муници-
пального образования к вопросам местного значе-
ния муниципального района в сфере образования 
были отнесены не только вопросы, предусмотрен-
ные федеральным законом от 06.10.2003 № 131-
фЗ «об общих принципах организации местного 
самоуправления в российской федерации», но 
также включено указание на осуществление не-
ких иных полномочий в сфере образования, уста-
новленных федеральным законом «об образова-
нии в российской федерации».

Вместе с тем  частью 1 статьи 15 федераль-
ного закона от 06.10.2003 № 131-фЗ «об общих 
принципах организации местного самоуправле-
ния в российской федерации» установлен исчер-
пывающий перечень вопросов местного значения 
муниципального района. В соответствии с частью 1 
 статьи 18 данного федерального закона перечень 
вопросов местного значения не может быть изме-

нен иначе как путем внесения изменений и допол-
нений в указанный федеральный закон.

таким образом, отнесение к вопросам мест-
ного значения муниципального района осущест-
вления иных полномочий в сфере образования, 
установленных федеральным законом «об обра-
зовании в российской федерации», будет необо-
снованно расширять перечень вопросов местного 
значения муниципального образования, установ-
ленный частью 1 статьи 15 федерального закона 
от 06.10.2003 № 131-фЗ «об общих принципах 
организации местного самоуправления в россий-
ской федерации», которая в качестве вопросов 
местного значения муниципального образования 
не предусматривает осуществление подобных ме-
роприятий.

Этим же муниципальным правовым актом 
о внесении изменений в устав муниципального 
образования не в полной мере были учтены из-
менения в сфере осуществления закупок для му-
ниципальных нужд, внесенные в федеральный 
закон от 06.10.2003 № 131-фЗ «об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в 
российской федерации» федеральным законом 
от 28.12.2013 № 396-фЗ «о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты российской 
федерации».

В регистрации 7-и муниципальных правовых 
актов о внесении изменений в уставы муници-
пальных образований было отказано по причине 
несоответствия отдельных норм данных муни-
ципальных правовых актов Градостроительному 
кодексу российской федерации. 

так, указанными муниципальными право-
выми актами к полномочиям администрации по-
селения были отнесены разработка и утверждение 
программ комплексного развития систем комму-
нальной инфраструктуры поселения, требования 
к которым устанавливаются Правительством рос-
сийской федерации. 

однако согласно части 51 статьи 26 Градо-
строительного кодекса российской федерации 
программы комплексного развития систем ком-
мунальной инфраструктуры поселений разра-
батываются органами местного самоуправления 
поселений и подлежат утверждению представи-
тельными органами местного самоуправления 
таких поселений.

таким образом, утверждение программ 
комплексного развития систем коммуналь-
ной инфраструктуры поселения не входит 
в полномочия местной администрации как 
исполнительно-распорядительного органа посе-
ления.

В данной связи вышеуказанные муници-
пальные правовые акты о внесении изменений в 
уставы муниципальных образований области со-
держали также такой коррупциогенный фактор, 
как принятие нормативного правового акта за 
пределами компетенции.

При принятии 3-х муниципальных право-
вых актов о внесении изменений в уставы 
муниципальных образований был сокращен  
30-тидневный срок, установленный частью 4 ста-
тьи 44 федерального закона от 06.10.2003 № 131-
фЗ «об общих принципах организации местного 
самоуправления в российской федерации», со-
гласно которой проект муниципального правового 
акта о внесении изменений и дополнений в устав 
муниципального образования не позднее чем за 
30 дней до дня рассмотрения вопроса о внесении 
изменений и дополнений в устав муниципального 
образования подлежит официальному опублико-
ванию (обнародованию).

В целом в 1 полугодии 2014 года управлени-
ем отказано в государственной регистрации 11-ти 
муниципальных правовых актов о внесении из-
менений в уставы муниципальных образований 
ульяновской области. 

Следует отметить, что показатель по отказам 
в государственной регистрации в 1 полугодии 
2014 года составил 91,7% по отношению к ана-
логичному показателю 1 полугодия 2013 года и 
30,6% по отношению к показателю 1 полугодия 
2012 года (в 1 полугодии 2012 года управлением 
отказано в государственной регистрации 36 му-
ниципальных правовых актов о внесении изме-
нений в уставы муниципальных образований, а в  
1 полугодии 2013 года отказано в государственной 
регистрации 1-го устава муниципального образо-
вания, принятого в новой редакции, и 11-ти муни-
ципальных правовых актов о внесении изменений 
в уставы муниципальных образований). таким 
образом, тенденция снижения количества отказов 
в государственной регистрации сохраняется бла-
годаря ведению управлением разъяснительной 
работы на данном направлении деятельности.

Вышеизложенное свидетельствует о том, что 
органам местного самоуправления муниципаль-
ных образований области необходимо осущест-
влять более жесткий контроль за обеспечением 
своевременного анализа изменений действующе-
го федерального и областного законодательства, 
а также соблюдением установленного порядка 
принятия уставов муниципальных образований и 
изменений в них, что, в свою очередь, позволит из-
бежать принятия управлением решений об отказе 
в государственной регистрации.

ГуБернатор уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
П о С т а н о В Л е н И е

04 июля 2014 г.  № 75
г. ульяновск

О снятии ограничений, препятствующих распространению 
инфекционного эпидидимита баранов, вызываемого возбудителем 

бруцелла овис, в крестьянском (фермерском) хозяйстве 
«Браматкин ключ» Тереньгульского района Ульяновской области 

В соответствии со статьёй 3.1 Закона российской федерации  
от 14.05.1993 № 4979-I «о ветеринарии» и на основании представления 
директора департамента ветеринарии ульяновской области - главно-
го государственного ветеринарного инспектора ульяновской области  
Пелевиной н.И. от 05.06.2014 № 20  п о с т а н о в л я ю:

Снять ограничения, препятствующие распространению инфек-
ционного эпидидимита баранов, вызываемого возбудителем бруцел-
ла овис,  в крестьянском (фермерском) хозяйстве «Браматкин ключ» 
тереньгульского района ульяновской области.

Исполняющий обязанности
Губернатора области А.И.Якунин

ПраВИтеЛЬСтВо уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
П о С т а н о В Л е н И е

04 июля 2014 г. № 265-П
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Правительства 
Ульяновской области от 09.03.2010 № 76-П 

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в постановление Правительства ульяновской области  

от 09.03.2010 № 76-П «об определении органа, уполномоченного  
для осуществления взаимодействия с министерством экономиче-
ского развития российской федерации» следующие изменения:

1) в пункте 1 слова «министерство стратегического развития  
и инноваций ульяновской области» заменить словами «министер-
ство экономического развития ульяновской области»;

2) пункт 3 признать утратившим силу.
Исполняющий обязанности

Губернатора - Председателя 
Правительства области А.И.Якунин

ПраВИтеЛЬСтВо уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
П о С т а н о В Л е н И е

04 июля 2014 г. № 266-П
г. ульяновск

О внесении изменения в постановление Правительства
Ульяновской области  от 07.11.2012 № 526-П

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т: 
Внести в пункт 3 приложения № 3 к постановлению Прави-

тельства ульяновской области от 07.11.2012 № 526-П «о некоторых 
мерах по реализации Закона ульяновской области от 06.06.2012 № 
70-Зо «об оплате труда работников областных государственных 
учреждений» изменение, заменив в нём слова «аттестации рабочих 
мест» словами «проведения специальной оценки условий труда».

Исполняющий обязанности
Губернатора - Председателя 

Правительства области А.И.Якунин

ПраВИтеЛЬСтВо уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
П о С т а н о В Л е н И е

04 июля 2014 г. № 267-П
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Правительства                   
Ульяновской области от 11.02.2013 № 45-П 

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в Порядок расходования и учёта субвенций, предостав-

ляемых из областного бюджета ульяновской области бюджетам го-
родских округов и поселений ульяновской области на осуществле-
ние отдельных государственных полномочий в сфере проведения на 
территории ульяновской области публичных мероприятий, утверж-
дённый постановлением Правительства ульяновской области от 
11.02.2013 № 45-П «об утверждении Порядка расходования и учёта 
субвенций, предоставляемых из областного бюджета ульяновской 
области бюджетам городских округов и поселений ульяновской об-
ласти на осуществление отдельных государственных полномочий в 
сфере проведения на территории ульяновской области публичных 
мероприятий», следующие изменения:

1) в пункте 2 слова «министерство внутренней политики 
ульяновской области (далее - министерство)» заменить словами 
«Правительство ульяновской области (далее - Правительство)»;

2) в пункте 3 слово «министерству» заменить словом «Прави-
тельству»;

3) в пункте 4 слова «перечисляются министерством» заменить 
словами «перечисляются Правительством», слова «заключённых 
министерством» заменить словами «заключённых Правитель-
ством»;

4) в пункте 7:
а) в подпункте 7.2 слова «представляют в министерство» заме-

нить словами «представляют в Правительство», слова «устанавли-
ваемой министерством» заменить словами «устанавливаемой Пра-
вительством»;

б) в подпункте 7.3 слово «министерство» заменить словом «Пра-
вительство»;

5) в пункте 8 слово «министерство» заменить словом «Прави-
тельство»;

6) в пункте 9 слово «министерство» заменить словом «Прави-
тельство»;

7) в приложении:
а) в абзаце первом слова «министерство внутренней поли-

тики ульяновской области» заменить словами «Правительство 
ульяновской области»;

б) в абзаце седьмом слова «министр внутренней политики 
ульяновской области» заменить словом «руководитель».

Исполняющий обязанности
Губернатора - Председателя 

Правительства области А.И.Якунин

ПраВИтеЛЬСтВо уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
П о С т а н о В Л е н И е

08 июля 2014 г. № 272-П
г. ульяновск

О внесении изменений в некоторые
нормативные правовые акты Правительства  

Ульяновской области
Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в постановление Правительства ульяновской области  

от 17.01.2007 № 9 «о реализации мер социальной поддержки много-
детных семей на территории ульяновской области» следующие из-
менения:

1) второе предложение подпункта 3 пункта 2.1 раздела 2  при-
ложения № 2 исключить;

2) второе предложение подпункта 3 пункта 2.1 раздела 2  при-
ложения № 8 исключить;

3) второе предложение подпункта 4 пункта 2.1 раздела 2 приложения  
№ 11 исключить;

4) абзац второй подпункта 3 пункта 2.1 раздела 2 приложения  
№ 13 признать утратившим силу.

2. Внести в Порядок назначения и выплаты пособий на детей  
в ульяновской области, утверждённый постановлением Правитель-
ства ульяновской области от 30.12.2011 № 665-П «об утверждении 
Порядка назначения и выплаты пособий на детей в ульяновской об-
ласти», изменение, изложив подпункт «д» пункта 2.1 раздела 2 в сле-
дующей редакции:

«д) документов о доходах семьи за три последних месяца, пред-
шествовавших месяцу обращения;».

3. Внести в Порядок назначения и предоставления ежемесячной 
денежной выплаты беременным женщинам и кормящим матерям, 
утверждённый постановлением Правительства ульяновской области  
от 23.05.2012 № 245-П «об утверждении Порядка назначения и 
предоставления ежемесячной денежной выплаты беременным жен-
щинам и кормящим матерям», изменение, признав абзац второй под-
пункта «в» пункта 3 утратившим силу. 

4. Внести в пункт 7 Порядка назначения и осуществления  еже-
месячной денежной выплаты на ребёнка до достижения им возраста 
трёх лет, утверждённого постановлением Правительства ульяновской 
области от 12.02.2013 № 47-П «об утверждении Порядка назначе-
ния и осуществления ежемесячной денежной выплаты на ребёнка  
до достижения им возраста трёх лет», изменение, исключив в под-
пункте 6 второе предложение.

5. Внести в постановление Правительства ульяновской области  
от 19.08.2013 № 368-П «о мерах по реализации Закона ульяновской 
области «о некоторых мерах по улучшению демографической ситуа-
ции в ульяновской области» изменение, изложив подпункт «в» под-
пункта 2 пункта 9  приложения № 1 в следующей редакции:

«в) документов о доходах семьи за три последних месяца, предшество-
вавших месяцу обращения, - для одинокой матери (одинокого отца);».

Губернатор - Председатель 
Правительства области С.И.Морозов
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Максим Скворцов

Новость о том, что Владимир 
Янко отныне займется развитием 

русского хоккея в Ульяновской 
области, уже облетела чуть ли 

не все информационные агент-
ства. Еще бы, самый успешный 
специалист в истории хоккея с 

мячом пожаловал туда, где уже 
и забыли, когда их любимая 

команда добивалась высокого 
результата. На пьедестале хок-

кейную «Волгу» в последний раз 
видели в далеком 1998 году, по-

сле чего показатели ульяновской 
команды неуклонно катились 

вниз. Достаточно сказать, что за 
последние 13 сезонов лучшими 
результатами волжан стали 9-е 

места, завоеванные в 2003 и в 
2009 годах. И вот теперь забрез-
жил луч надежды. Чего же мож-
но ждать от Янко в Ульяновске, 

постаралась разобраться «УП».

Кто-то боготворит, кто-то 
ненавидит

фигура янко в хоккее с мячом 
настолько яркая, что всегда вызы-
вала горячие споры. одни, и есть 
за что, считают янко самым вели-
ким тренером в истории хоккея с 
мячом, другие же в корне с этим не 
согласны.

от одних только титулов, за-
воеванных янко на тренерском по-
прище, может закружиться голова: 
шестикратный чемпион мира, 
12-кратный чемпион страны, че-
тырехкратный обладатель кубка 
мира, четырехкратный обладатель 
кубка европейских чемпионов… а 
еще Владимиру янко принадле-
жит одно уникальное достижение 
- он единственный, кто приводил к 
чемпионству сразу четыре коман-
ды: красноярский «енисей», ар-
хангельский «Водник», «динамо-
москва», «динамо-казань».

директором «Волги», стало даже 
немного грустно. Ведь это значит, 
что в будущем сезоне мы не услы-
шим его крылатых «спичей» на по-
слематчевых пресс-конференциях.  

В 2008-м Янко был  
в шаге от «Волги»

мало кто знает, но Владимир 
янко мог возглавить «Волгу» еще 
шесть лет назад. В феврале 2008 
года он был с многодневным де-
ловым визитом в ульяновске. Со-
впадение или нет, но именно в 
ходе этого визита в «Волге» про-
изошла тренерская отставка - в 
ходе сезона пост главного тренера 
ульяновской команды покинул 
александр епифанов. уже тогда 
янко дал понять, что очень даже 
не прочь поработать с «Волгой», 
но буквально в последний момент 
что не «срослось».

тем не менее в феврале 2008-
го мне удалось встретиться с 
янко. наша беседа длилась около 
часа, и вот наиболее любопытные 
цитаты из нее: «для того чтобы 
научиться плавать на высоком 
уровне, нужен бассейн. а чтобы 
хорошо играть в хоккей, просто 
необходим лед. Поэтому сейчас 
главный вопрос для ульяновска 
- это спортивная база команды. 
Будет искусственный каток, по-
верьте, будет совсем другая «Вол-
га». Причем достаточно быстро. В 
ульяновск вернутся не только все-
российские, но и международные 
соревнования». «я встречался с 
Сергеем Ивановичем морозовым 
и услышал от него, что хоккей с 
мячом для ульяновской области 
- самый главный вид спорта. По-
верьте, услышать такое из уст гу-
бернатора очень приятно». «нуж-
но работать и неважно, есть ли 
работа в том городе, в котором ты 
живешь. если я москвич, а в мо-
скве хоккея нет, то зачем мне за 
кого-то держаться? я считаю себя 
профессиональным человеком и 
всегда работаю там, где я нужен. 
Правда, люди должны меня убе-
дить, что они действительно за-
думали большое дело. Потому что 
местечковые дела, обыграть, ска-
жем, соседей и радоваться этому, 
- не для меня. другое дело, если 
ставится вопрос, что условно за 
пять лет мы делаем команду миро-
вого уровня. я обязательно буду в 
этой команде». 

янко как в воду глядел. В улья-

новске появился не просто каток с 
искусственным льдом, а дворец 
спорта, и нам сразу же доверили 
чемпионат мира по хоккею с мячом 
в 2016 году, а уже в августе этого 
года ульяновские любители рус-
ского хоккея смогут увидеть матчи 
первого этапа кубка страны.

И если сейчас янко все же 
оказался в «Волге», то, наверное, 
из всего вышесказанного следу-
ет ждать, что в скором времени в 
ульяновске появится команда ми-
рового уровня.

Янко всегда тянул  
за собой кумиров

так уже повелось, что чуть ли 
не везде, где работал янко, ему 
всегда удавалось привезти с со-
бой игроков мирового уровня. 
Самая запоминающаяся миграция 
игроков, которые последовали за 
выдающимся специалистом, слу-
чилась весной 2005 года. тогда из 
архангельского «Водника», долгие 
годы не знавшего себе равных как 
на российской, так и на междуна-
родной арене, в московское «ди-
намо» перекочевало сразу 14 (!) 
хоккеистов. Среди них такие лиде-
ры сборной россии на тот момент, 
как евгений Иванушкин, Сергей 
обухов, Юрий Погребной, дми-
трий Савельев, михаил Свешни-
ков, александр тюкавин, Павел 
франц, ринат Шамсутов, Ильяс 
Хандаев. но и это было еще не все: 
из красноярская в столицу пере-
брался один из лучших игроков 
современности Сергей Ломанов-
младший. а еще через год из того 
же «енисея» в московское «дина-
мо» перешел многократный чем-
пион мира Иван максимов.

В 2008 году, когда Владимир 
янко возглавил кемеровский 
«кузбасс», в столицу угольного 
края он также приехал не с пу-
стыми руками. Из Иркутска в ке-
мерово переехал полузащитник 
николай кадакин. Сказать, что на 
тот момент кадакин был любим-
цем иркутской публики, значит, 
не сказать ничего. кадакина бук-
вально боготворили в Иркутске, и 
было за что. За неполных четыре 
сезона, которые провел хоккеист 
в «Байкал-Энергии», он только в 
рамках чемпионата забил в ворота 
соперников 69 мячей, отдав при 
этом 77 голевых передач.

В 2010-м, приняв Хк «динамо-
казань», янко удалось убедить пе-

дорога в ульяновск  
длиною в шесть лет

Ульяновск примет матч за Суперкубок России  
по хоккею с мячом 

матч за Суперкубок россии по хоккею с мячом состоится в улья-
новске, сообщает официальный сайт федерации хоккея с мячом рос-
сии со ссылкой на президента организации Бориса Скрынника. один 
участник матча известен - это чемпион россии красноярский «енисей». 
его соперник определится по окончании розыгрыша кубка россии.

ульяновск наряду с кемерово проведет первый этап кубка страны, 
а вместе с Хабаровском - второй этап турнира. финальная стадия до-
верена Хабаровску. даты матчей пока не определены.

29 марта 2011 года. Казань. 
Сладкий миг победы! Только 
что Владимир Янко привел ХК 
«Динамо-Казань» к чемпион-
скому титулу

рейти к нему целый ряд именитых 
игроков московского «динамо». а 
именно: Павла франца, максима 
Чермных, Юрия Погребного, Сер-
гея обухова. Из «родины» -  пере-
манить игрока сборной россии 
Сергея Шабурова.

Весной 2012 года янко стал у 
руля кировской «родины», засту-
пив на должность спортивного ди-
ректора. И на берега Вятки янко 
вновь пожаловал не один. Вместе 
с ним из казанского «динамо» на 
радость кировским болельщикам в 
«родину» вернулась живая леген-
да русского хоккея Сергей обухов. 
кроме того, также из столицы та-
тарстана в киров перебрался на-
падающий сборной россии Игорь 
Ларионов, защитник сборной 
финляндии Петтери Лампинен, 
нападающий Сергей Перминов, а 
также воспитанники кировского 
хоккея - вратарь денис Половни-
ков и защитник константин По-
скребышев. В итоге «родина» за 
один сезон совершила громадный 
скачок в турнирной таблице, под-
нявшись с последнего места на 
пятое. Причем кировчане были 
реальными претендентами на ме-
дали.

Какую «звезду» ждать  
в Ульяновске?

кого же Владимир янко приве-
зет в ульяновск, и привезет ли во-
обще? нужно понимать, что сейчас 
на дворе уже лето, многие команды 
Суперлиги потихоньку выходят из 
отпусков. а посему львиная доля 
хоккеистов, тем более высокого 
уровня, определилась со своим 
будущим. В том же московском 
«динамо» все игроки переподпи-
сали контракты. И все же на транс-
ферном рынке еще остался как ми-
нимум один «лакомый кусочек». 
Это нападающий сборной россии  
Игорь Ларионов, который пока не 
определился со своим будущим. 

Весной у 29-летнего хоккеиста ис-
тек контракт с кировской «роди-
ной», а нового соглашения он еще 
не подписал.

нет ясности, где продолжит 
свою карьеру 24-летний полу-
защитник Вячеслав Вдовенко. 
Вне всякого сомнения, одарен-
ный хоккеист в минувшем сезо-
не не очень-то блистал в «Ска-
нефтянике». И дело даже не в 
том, что у Вдовенко упала резуль-
тативность (в 20 матчах он забил 
6 мячей. - Прим. авт.), самое обид-
ное, что потерял статус твердого 
игрока стартового состава. как 
знать, может Владимиру янко 
удастся вдохнуть вторую жизнь в 
воспитанника красноярской шко-
лы хоккея? если это так, то Вдо-
венко мог бы стать для «Волги» 
весомым усилением.   

Травму можно получить  
и будучи тренером

если травмами игроков во вре-
мя матчей не удивишь, то травмы 
тренеров случаются крайне редко. 
Среди таковых в ноябре 2002 года 
оказался янко, будучи наставни-
ком красногорского «Зоркого». 
Серьезную травму ключицы име-
нитый наставник получил в Сык-
тывкаре во время матча на кубок 
россии между «Зорким» и «роди-
ной». нападающий подмосковной 
команды Вячеслав манкос устре-
мился за мячом, уходящим в аут, 
и в этот момент на него налетел 
игрок  «родины». Хоккеисты не 
справились со скоростью, выехали 
за пределы поля, а у самой кром-
ки на свою беду стоял Владимир 
янко. ребята в него и врезались, 
повалив тренера на лед. Врачи об-
наружили у янко разрыв мышцы 
ключицы. операцию сделали под 
наркозом, она длилась 2,5 часа и 
прошла успешно. уже через неде-
лю янко выписали из красногор-
ской больницы № 1.
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Среди болельщиков есть такое 
мнение, что янко меняет команды, 
как перчатки. Сам же Владимир 
Владимирович придерживается 
иного мнения на сей счет. мол, 
ему никогда не нравилось засижи-
ваться на одном месте, и каждая 
новая команды была для него но-
вым вызовом: «Профессия тренера 
- это творческий процесс, сравни 
театральному режиссеру, каждый 
новый спектакль - на сцене. Пока 
у тебя получается, пока ты рас-
сказываешь ребятам о том, что на 
вас пришли смотреть. Пришли 
смотреть не на меня, а на вас, и вы 
должны доставить им огромное 
удовольствие, чтобы люди рас-
ходились и еще говорили об этом 
не только вечером, но и на следую-
щий день».

но в одном сходятся все: с 
янко никогда не соскучишься. 
теперь, когда он стал спортивным 



14 Пятница, 11 июля 2014 г. 
№ 99 (23.544) РЕПОРТАЖ

Кабальный долг 
мелким  
шрифтом

Александр Шувалов

Объявления о кредитах, займах и 
других ссудах преследуют нас бук-

вально везде: на дверях подъездов и 
стенах наших лифтов, трамвайных 
остановках и телеграфных столбах 

и даже на задних стеклах автомо-
билей зачастую можно увидеть 

стикер:  «дадим в долг до 500000 
рублей без залога и с одним паспор-

том».  Иногда и вовсе кажется, что 
общество «расстроилось» на тех, 

кто дает в долг, тех, кто его берет, и 
тех, кто эти долги потом выбивает. 

Ради интереса зашел однажды 
в одну из таких контор, выдающих 
займы под 730% годовых. Вижу, висит 
крестик на груди у так называемого 
«кредитного менеджера». Спраши-
ваю ее: «Ты, наверное, в Бога веришь, 
на Пасху яйца красишь да в церковь 
ходишь? А ничего, что все религии 
ростовщичество считают одним из 
самых страшных грехов?». На что мне 
спокойно ответили с напугавшей меня 
искренностью в глазах: «Так ведь мы 
людям помогаем! Не хватает кому-то 
денег на покупку нового телефона, а 
мы здесь, мы рядом». Вот так мне и 
ответили: без страха и упрека.

Вряд ли эта юная ростовщица 
знает о количестве тех, кто, влезая в 
такие кабальные долги, после настой-
чивых звонков коллекторов лез в пет-
лю или брал в руки кухонный нож, 
чтобы ограбить первого встречного… 

Больше всего удивляет полное 
невнимание к этой проблеме наше-
го государства. Дескать, есть закон  
«О микрофинансовых организаци-
ях», и все тут: рамки правового поля 
соблюдены, ну и ладно.  Конечно, 
вряд ли кто-то специально ведет 
статистику  количества россиян, вы-
нужденных пойти на преступления, 
закончивших жизнь суицидом и по-
тративших последние деньги на юри-
стов, чтобы наказать ростовщиков. 
Однако каждый из нас наверняка 
сталкивался с историями заемщиков, 
которые слезно просят им помочь. В 
прошлом году губернатор Морозов 
лично разместил в Интернете письмо, 
направленное в его адрес человеком, 
оказавшимся в долговой яме. Может, 
нашим депутатам помимо законов о 
переводе стрелок принять полезный 
закон о запрете деятельности подоб-
ных «добрых» организаций, на осно-
вании одного паспорта выдающих 
кабальные займы. Благо, писем в его 
поддержку будет собрано много…

А вот в Екатеринбурге суд встал 
на сторону заемщика, «запутавше-
гося» в кредитных отношениях с 
банком. Письма с кредитными пред-
ложениями обнаруживало в своих 
почтовых ящиках подавляющее боль-
шинство россиян.

Принять «заманчивое» предложе-
ние екатеринбуржца Романа Волчен-
ко вынудила крайняя необходимость: 
тяжело заболела жена.  Оформляя 
кредит, он не стал разбираться с тем, 
что было написано мелким шрифтом: 
там оговаривалась оплата множества 
комиссий, в том числе банк обязал 
заемщика заключить договор страхо-
вания с определенным страховщиком 
на 9 тысяч рублей. В результате через 
два года екатеринбуржец остался 
вдовцом с маленькой дочерью на ру-
ках и долгом в два раза больше взятой 
в кредит суммы. 

Отстоять свои права в суде заем-
щику помог областной Роспотреб-
надзор. Суд счел необоснованными 
доводы банка о том, что никто не за-
ставлял заемщика подписывать ка-
бальный договор. Да, принуждения не 
было, но мелкий шрифт существенно 
затруднил понимание условий дого-
вора. Также суд признал незаконным 
навязывание услуг определенной 
страховой компании и назначение 
«по своему хотению» комиссионных.

В Роспотребнадзоре напоми-
нают, что по федеральному закону 
все комиссионные платежи должны 
входить в процентную ставку. Мы 
же напоминаем, что екатеринбуржец 
подписывал типовой договор - так 
что шансы вернуть переплаченные 
деньги есть у каждого клиента.

Сергей Казаков   
Тюрганова Регина 
Захарова Маргарита

Теплоход «Федор достоевский» прибыл в 
ульяновский речной порт немного раньше, 

чем по расписанию. На его борту - участ-
ники 13-й Международной этнокультурной 
экспедиции-фестиваля «Волга - река мира. 

диалог культур волжских народов». Марш-
рут экспедиции, посвященной Году куль-
туры в России, проходит через Саратов, 

Самару, ульяновск, Казань. Традиционно 
организаторами фестиваля по городам По-

волжья выступили Министерство регио-
нального развития РФ, Миннац Республики 

Мордовия, Ассоциация финно-угорских 
народов РФ, Поволжский центр культур 

финно-угорских народов. 

«А по Волге вверх теплоход…»
На берегу участникам экспедиции всегда 

оказывали теплый и радушный прием, не стал 
исключением и наш город. Гостей встречали 
хлебом-солью, угощали национальными блю-
дами и свежим квасом.  В течение часа звуча-
ли народные песни, гармонь, поздравления на 
разных языках. Под музыку и песни участни-
ки - среди них преподаватели вузов, учителя 
мордовского языка, члены Межрегионально-
го общественного движения мордовского на-
рода, Союз мокшанских женщин «Юрхтава», 
а также творческие коллективы и предста-
вители Москвы, Санкт-Петербурга, Пензен-
ской, Ульяновской, Самарской, Саратовской, 
Нижегородской, Оренбургской областей, Ре-
спублик Татарстан, Башкортостан, Чувашия 
и Удмуртия - стали водить хоровод и подняли 
настроение не только себе, но и всем присут-
ствующим. 

Историческая память
В городах, где останавливался теплоход, 

участники экспедиции посещали историче-
ские места, которые сыграли значимую роль в 
становлении Российского государства. Так, в 
бункере Сталина многие участники экспеди-
ции с удивлением узнали, что в 1941 году их 
земляк генерал-лейтенант Максим Пуркаев 
командовал парадом в Самаре, который при-
нимал маршал Климент Ворошилов. В Каза-
ни члены экспедиции посетили Дом дружбы 
народов, где недавно был открыт офис мор-
довской автономии. А в Ульяновске пешком 
прогулялись по историческому центру горо-
да и эспланаде «Средний Венец», посетили 
Ленинский мемориал и возложили цветы к 
памятнику известному художнику, скульпто-
ру, уроженцу Симбирской губернии Степану 
Эрьзи (Нефедову).

И все-таки главной задачей организаторов 
экспедиции на протяжении всех лет ее суще-
ствования было и остается сплотить народы 
Поволжья, обогатить  культуру, укрепить узы 
дружбы и взаимопонимания.

Люди без национальности 
Актуальные вопросы этнокультурного 

развития мордвы, проживающей в субъектах 

В 2015 году Ульяновск примет  
Всероссийский мордовский праздник 

Шумбрат с берегов Волги

Справка «Ульяновской правды» 
Согласно Всероссийской переписи 2010 года, в 
Ульяновской области проживает 38977 предста-
вителей мордовской национальности.  Наи-
большая часть мордвы компактно проживает в 
Николаевском (30% от общего населения района), 
Новомалыклинском (28%), Кузоватовском (27%) и 
Павловском (19%) районах Ульяновской области.

Российской Федерации, стали темой дис-
куссионной площадки, развернувшейся в 
краеведческом музее имени Ивана Гончаро-
ва в рамках 13-й Международной этнокуль-
турной экспедиции-фестиваля «Волга - река 
мира. Диалог культур волжских народов».  
Участниками «круглого стола» стали более 
70 представителей национальных автономий 
нашей страны. Одним из его участников стал 
и первый заместитель министра националь-
ной политики Республики Мордовия Влади-
мир Каргин (на фото). 

Выступавшие представители националь-
ных диаспор в своей речи были эмоциональ-
ны и не скрывали проблем и узловых вопро-
сов, связанных с развитием национального 
самосознания мордовского народа.

Председатель Сызранской мордовской 
автономии Иван Кистанов отметил, что ис-
кренне не понимает, почему сейчас при пере-
писи населения есть такая графа, как «Люди 
без национальности».  «Не может у человека 
отсутствовать самосознание принадлежности 
к какой-либо нации!».  Например, при про-
ведении переписи 2010 года в этой графе ока-
залось 9800 человек при общей численности 
населения Сызрани более 170000 человек.

В ходе своего выступления  Иван Ки-
станов положительно отметил инициативу 
губернатора Ульяновской области Сергея 
Морозова о создании в нашем регионе более  
90 школ с национальным уклоном.

Представитель Саратовской мордовской 
автономии поделился ярким примером того, 
как с помощью создания музея трудовой 
славы сделать так, чтобы представители мор-

довской национальности гордились своими 
наиболее яркими представителями, а делегат 
из Оренбургской автономии посетовал на то, 
что, к сожалению, теряются корни литератур-
ного эрзянского языка. «Сейчас во многих эр-
зянских деревнях (мордовский народ делится 
на два субэтноса - эрзянский и мокшанский. 
- Прим. ред.) говорят на разных диалектах», 
- отметил он. 

Не осталась без внимания и проблема 
«вымирания» мордовского народа. По словам 
выступавших, новое поколение мордовских 
детей не знает культуры своего народа, не 
знает языка. Этой проблеме способствует тот 
фактор, что в школах не хватает преподавате-
лей, да и сами родители не просвещают своих 
чад в культурной жизни своего народа. Ко все-
му не хватает театрально-фольклорных деяте-
лей, хореографов, которые могли бы научить 
народным танцам. 

Вся мордва в гости к нам
Ульяновская область всегда славилась 

своей толерантностью, а наш областной центр 
можно смело назвать городом «трех наций». 
Директор центра национальной политики 
Сергей Миронов отметил, что наш регион вы-
шел с инициативой проведения в следующем 
году в Ульяновске Всероссийского праздника 
Шумбрат. Название праздника переводится 
как «привет» или «здравствуйте». Шумбрат! 
- традиционное приветствие мордвы.

Раньше Шумбрат отмечался разве что 
в деревне или в семье. В этом году праздник 
впервые в нашем городе стал действительно 
национальным. Участниками первого ре-
гионального фестиваля стали более 20 кол-
лективов и солистов из муниципальных об-
разований Ульяновской области, а также из 
Мордовии, Татарстана и Самарской области. 
Напомним, есть у ульяновцев и положитель-
ный опыт проведения Всероссийского Сабан-
туя и чувашского национального праздника 
Акатуй. По словам Миронова, в руководстве 
ПФО положительно оценили данную ини-
циативу областного руководства. 
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Анастасия Гайнутдинова

Выпускник 65-й ульяновской гимназии Сергей Езикеев точно 
знает - быть лидером сложно, но для него это гораздо интерес-
нее, чем быть ведомым. Понимает он и то, что у лидерства, как 

у медали, есть оборотная сторона - особенно легко это почув-
ствовать, если не получаешь отдачи от своей команды. Или если 
кто-то из этой команды подводит. Но именно стремление стоять 

у руля  уже в третий раз приводит молодого человека на регио-
нальный конкурс «Я - лидер!».

Поиски самых амбициозных ульяновцев «Молодежный ини-
циативный центр» начал еще в феврале, а 10 июля в городе прошел 
финал регионального конкурса актива учащейся молодежи «Я 
- лидер!» Такое состязание общественная организация проводит 
уже в 12-й раз, и в этом году на победу в нем претендовали более 
ста школьников и студентов области.  В финале за звание лидера и 
Президентскую стипендию в размере 30 тысяч рублей  поборолись 
6 участников. В их числе - Сергей Езикеев. Юноша признается, что 
на конкурс его тянет, словно магнитом.

- Я президент в своей школе, и мне было очень важно доказать 
и себе, и окружающим, что это не случайно, что я по натуре лидер, 
что я могу что-то предпринять для своей команды, для  других лю-
дей, - рассказывает он. 

В первый раз школьник боролся за звание лидера в 2012 году. 
Тогда он смог пройти в финал, занял 8 место и очень этому огор-
чился. На следующий год снова подал заявку, но так сложились се-
мейные обстоятельства, что от участия в нем пришлось отказаться. 
В этом году юноша решил доказать всем, что ради победы он «го-
тов рвать и метать». Испытания начались еще в феврале  - тогда 
участники состязались в заочном этапе. затем лучшие из них уча-
ствовали в «Ярмарке идей» - профильной смене на базе оздорови-
тельного лагеря. 

- Когда много лидеров собирается вместе, это всегда непросто, 
- делится впечатлениями молодой человек. - Между ними неиз-
бежно начинается противоборство. Согласно теории лидерства со 
временем из их числа выделяется лидер посильнее. Все остальные 
становятся его «болотом». Распределяются и другие роли - напри-
мер, в любой команде появляется человек, выполняющий роль 
шута, и человек, который противодействует лидеру. 

В полуфинале ребята, прошедшие отбор, должны были проя-
вить себя в реальном деле - к примеру, Сергей помогал ученикам 
своей гимназии определиться с профессией. И наконец наступил 
финал - заключительный этап соревнования прошел 10 июля в Об-
ластном Дворце творчества детей и молодежи. В этот день конкур-
санты собрали вокруг себя команду единомышленников, которая 
помогла им рассказать о себе на сцене. Сами же участники должны 
были продемонстрировать на практике свои лидерские навыки и 
умение управлять коллективом. 

На этот раз жажда победы все-таки привела Сергея к желае-
мой цели - по итогам дня именно он стал победителем конкурса. 
И именно он станет кандидатом на получение федеральной Пре-
зидентской стипендии по поддержке талантливой молодежи в 
рамках приоритетного нацпроекта «Образование». Сегодня она 
составляет 30 000 рублей, и, как отмечают в «МИЦ», все ребята, 
которых общественная организация рекомендовала для получе-
ния стипендии, получали ее. Надеются, что не будет исключений 
и на этот раз. 

- Лидер - это не просто когда ты самый главный, - рассуждает 
победитель о своем новом статусе. - Потому что всегда будут люди, 
которые стоят «выше» тебя. И это нормально. Лидер - это тот, кто 
может повести за собой, который  умеет работать в команде, ста-
вить правильную цель и идти к ней до конца. Поэтому быть лиде-
ром сложнее, но это всегда интересно.

Сейчас Сергей работает игротехником в детском лагере и ждет 
результатов зачисления в вуз. Со своей будущей профессией он 
почти определился - хотя и признает, что сделал это не без труда.

- Я очень долго выбирал, - вспоминает он. - Сначала хотел пой-
ти в сферу государственного и муниципального управления, что-
бы потом направить себя в русло политики. Но вовремя понял, что 
меня там «съедят» за мой юношеский максимализм. Поэтому сей-
час колеблюсь между социальной работой, работой с молодежью 
и сферой PR. 

за что «съедают» лидера? 
В Ульяновске определился получатель Президентской стипендии
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На Черное 
море -  
за счет вуза        

Около 80 студентов 
ульяновского педуниверси-
тета имени И.Н. ульянова в 

июле отправятся отдыхать на 
Черное море. В этом году их 
примет отель в городе Фео-

досия Республики Крым. 

Ребята будут проживать 
в номерах со всеми удобства-
ми, обеспечиваться трех-
разовым питанием. Помимо 
наслаждения морскими про-
цедурами, их ждет большая 
спортивно-развлекательная 
программа: творческие кон-
курсы, дискотеки, спортив-
ные соревнования, походы по 
живописным местам Крыма, 
автобусные экскурсии.  От-
дых будет совмещаться с 
мероприятиями по студенче-
скому самоуправлению, про-
ведением игр и тренингов на 
командообразование.

Поездку полностью 
оплачивает университет. 
Такой подарок вуз сделал 
студентам, которые, кроме 
успешной учебы, занимают-
ся активной научной, обще-
ственной, творческой и спор-
тивной деятельностью.   Это 
волонтеры университета, 
молодые ученые, члены сту-
денческого совета, лауреаты 
различных конкурсов, при-
зеры соревнований.

Ректор УлГПУ Тамара 
Девяткина: 

“Летние поездки 
студентов на Черное 
море за счет средств 
университета стали 
хорошей традицией. 
В прошлом году ре-
бята отдыхали в ком-
фортабельном отеле 
поселка Витязево 
вблизи Анапы. В этом 
году, рассмотрев ряд 
предложений, мы ре-
шили остановиться 
на отдыхе в Крыму. 
Руководство универ-
ситета считает очень 
важным подобное 
стимулирование сту-
дентов, отличающих-
ся в учебе, науке, 
творчестве, спорте, 
активно участвую-
щих в общественной 
жизни вуза”
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В кинотеатре «Синема парк»  
опера «ласточка»

Показ в рамках про-
екта TheatreHD. Опера 
демонстрируется на ита-
льянском языке с русски-
ми субтитрами. «Ласточ-
ка» Пуччини в России 
почти неизвестна, хотя 
сам композитор утверж-

дал, что в этой опере «много хорошей музыки». 
Написанная в жанре легкой музыкальной ко-
медии, «Ласточка» пронизана духом венских 
салонов и изысканной элегантности. и спек-
такль Метрополитен-оперы, оформленный 
признанными корифеями сцены Эцио фрид-
жерио и франкой Скуарчапино, полностью со-
ответствует изяществу и грациозности пуччи-
ниевской партитуры.

Начало в 19.00

на территории лесного массива 
села лесное Матюнино 
Кузоватовского района творческий 
фестиваль «Zолотая рыбка»

Мероприятие приуро-
чено ко Дню рыбака, ко-
торый отмечается ежегод-
но во второе воскресенье 
июля. Программа фести-
валя предполагает театра-
лизованную концертную 
программу, подготовлен-
ную лучшими творческими 
коллективами района и области, работу инте-
рактивных площадок, среди которых кулинар-
ные поединки, фотоконкурсы, соревнования 
рыбаков на лучший улов. 

В парке победы рабочего 
посёлка новоспасское ежегодный 
фестиваль национальных культур 
«Мы вместе»

Цель фести-
валя - возрож-
дение, развитие 
и сохранение 
национальных 
культур Ново-
спасского райо-
на, на территории 
которого прожи-

вает более 16 национальностей. Мероприятие 
проходит в два этапа. В рамках первого чу-
вашскую, украинскую, мордовскую, русскую, 
армянскую, татарскую  национальные куль-
туры представят в своих творческих номерах 
коллективы района. Второй этап - праздник и 
народное гуляние. Гости смогут посетить вы-
ставку национальных подворий сельских посе-
лений района с национальной кухней, увидеть 
праздничное шествие «Хоровод дружбы», теат- 
рализованные представления, принять учас-
тие в спортивных состязаниях.

Начало в 16.00

В Ульяновском драматическом 
театре им. И.а. гончарова 
праздничный концерт, 
посвящённый 700-летию  
со дня рождения преподобного 
Сергия Радонежского

В праздничном концер-
те примут участие митро-
полит Симбирский и Ново-
спасский феофан, первые 
лица региона, народная 
артистка России, лауре-
ат Национальной теат- 
ральной премии «Золотая 
Маска» Кларина шадько, 
протоиерей Олег Кропо-
чев, мужской хор «Образ», 
сводный хор певчих Сим-
бирской епархии и студентов Ульяновского 
государственного университета, творческие 
коллективы и солисты города Ульяновска.

Начало в 16.00

В отделе литературы на 
иностранных языках дворца книги 
книжно-иллюстративная выставка 
«лицедей, посвящённый в рыцари»

Выставка, посвященная 100-летию со дня 
рождения Луи де фюнеса - французского ки-
ноактера, режиссера, сценариста, одного из ве-
личайших комиков мирового кино.

12 июля

13 июля

В июле

Р
ек

ла
м

а

Маргарита Захарова, 
Регина Тюрганова

10 июля открылась фотовыставка под 
названием «Золотая черепаха» в ли-
тературном музее «Дом Языковых». 

На выставке представлены лучшие 
работы международного конкурса 

природной фотографии. 

«Ульяновская правда» одна из пер-
вых побывала на этой фотовыставке, 
еще перед открытием. Многие работы 
еще не нашли своего места на стене - мы 
обнаружили их разложенными на полу. 
Организаторы решили выбрать самые 
лучшие работы за последние пять лет 
и составить своеобразный топ фото-
графий российских и зарубежные ма-
стеров, которые умеют останавливать в 
кадре все живое.  

Эта удивительная коллекция фото-
графий дикой природы - своеобразный 
итог первого в России конкурса на зва-
ние лучшего фотографа-анималиста 
в четырех номинациях. Подобное ме-
роприятие не имеет аналогов в нашей 
стране. Уникальный в своем роде кон-
курс объединил более тысячи фотогра-
фов со всего мира, увлеченных съемкой 
первозданной природы.

«Золотая черепаха» доползла до Ульяновска

Выставка производит неизглади-
мое впечатление - работы невероятно 
качественные и сложные. Организато-
ры трепетно относятся к экспонатам, 
можно даже провести параллель, как 
человек должен относиться к живой 
природе. Это сложная работа, запечат-
леть жизнь животного, как она есть на 
самом деле. К одному кадру готовятся 
за месяц. Все зависит не только от пра-
вильного ракурса, но и от искусства 
быть незамеченным.  

Герои фотонаблюдений умиляют 
и трогают, всем, кто не равнодушен к 
животным и к природе в целом, эти 
фотографии однозначно понравят-
ся! Жизнь обитателей нашей плане-
ты представлена в экспозиции во всей 
полноте. На выставке можно будет по-
грузиться в таинства подводного мира, 
а затем воспарить в воздушный океан 
вместе с птицами; наблюдать непро-
стые отношения животных с человеком 
и окружающим миром; познакомить-
ся со «светской» жизнью насекомых… 
Рассматривая эти редкостные снимки, 
как бы сам участвуешь в неповторимых 
событиях живого мира, так точно и не-
посредственно запечатлены эти мгнове-
ния. Суслики, признающиеся в любви; 
долгоносик размером со слона; стая 
барракуд, устроившая водоворот; мед-
ведь, встречающий рассвет на Камчат-
ке; шакал, печально бредущий в кратере 

Нгоронгоро, - вот лишь некоторые из 
замечательных кадров, представленных 
«Золотой черепахой».

Бытует мнение, что дети не осо-
бо любят посещать музеи и выстав-
ки - они быстро устают. именно для 
таких случаев предусмотрена дет-
ская интерактивная экологическая 
площадка с игровыми кубиками, 
напольными и настольными игра-
ми. Также в рамках выставки  
организована серия мастер-
классов ульяновских фотографов-
анималистов. Выставка является 
продолжением ульяновского фото-
марафона «Экология - Безопасность 
- Жизнь». По этому мероприятию 
подготовлена брошюра с 50 лучшими 
работами ульяновских фотографов-
анималистов. Для желающих полу-
чить в подарок это яркое издание был 
объявлен конкурс: нужно выложить 
фотографию своего домашнего пи-
томца в альбоме «Золотая черепаха» в 
социальной сети ВКонтакте в группу 
Ульяновский областной краеведческий 
музей. Победитель определится по ко-
личеству «лайков» под фотографией. 

Спешим напомнить, что фотовы-
ставка в нашем городе задержится до 
5 сентября. Для тех, кому трудно вы-
браться из городских джунглей, запла-
нировать встречу с живым миром мож-
но в Доме Языковых.
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